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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Advierten riesgo por cólera 
El riesgo de contagio por cólera en el Estado de Puebla alertó a las autoridades para 

reforzar las medidas preventivas según dio a conocer el subdirector de Vigilancia 
Epidemiológica de la Secretaria de Salud, Arturo Mompin Ramírez, quien aviso que la 
cercanía geográfica con Hidalgo donde hasta el 29 de septiembre se confirmaron 44 
casos, eleva la probabilidad de que la enfermedad se dispare. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Demandan explicación sobre líneas de crédito 
Diputados pedirán a funcionarios estatales que expliquen las dudas sobre la línea de 
crédito que solicitó el Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle Rosas, así cómo se dé 
un esclarecimiento del porqué no se utiliza el seguro que contrató el mandatario en 
meses pasados para afectaciones por desastres naturales. (Heraldo) 

   

 

 

Inseguras, 600 empresas: STPS 
La delegada del Trabajo en Puebla, Vanesa Barahona de la Rosa, dio a conocer que cerca 
de 600 empresas han sido sancionadas por la dependencia, debido a que incumplían con 
medidas de seguridad e higiene en sus centros de trabajo. (Síntesis) 

  

 

 

Moreno Valle continúa empeñando al estado 
A pesar de contar con un seguro que cubre los daños causados por desastres naturales, 

el gobernador estatal solicitó autorización al Congreso local para recurrir a una línea de 

crédito con Banobras hasta por 300 millones de pesos, con la finalidad de cubrir las 
afectaciones causadas por las lluvias en diferentes municipios. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Coneval crucifica a Lastiri por diseño chafa de la Cruzada 
El poblano Juan Carlos Lastiri Quirós fue exhibido por su deficiente trabajo de planeación 
como subsecretario de Desarrollo Social, luego de que el Consejo Nacional de Evaluación 
de la Política de Desarrollo Social (Coneval) expusiera las inconsistencias y 

arbitrariedades del diseño de la Cruzada Nacional contra el Hambre, el proyecto estrella 
del gobierno de Enrique Peña Nieto. (Cambio) 

  
 

 

Reconstrucción con  300 mdp de Banobras: RMV 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas solicitó al Congreso del Estado que autorice la 
contratación de un crédito hasta por 300 millones de pesos con el Banco Nacional de 

Obras y Servicios (Banobras) para la reconstrucción de la infraestructura estatal afectada 
por desastres naturales. (Milenio digital) 

  
 

 

Tramita Moreno Valle crédito de 300 mdp para reparar las daños dejados por las 
lluvias 
El Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas solicito al Congreso local, autorización al 
Congreso local para contratar créditos hasta por 300 millones de pesos para cubrir los 

daños que dejo la “lluvia severa” de septiembre en 31 municipios del estado.  (La Jornada 
de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Brilla la capital en turismo y decae Cuetzalan como Pueblo Mágico: Sector 

Mientras la capital del estado es el segundo destino turístico más importante a nivel 

nacional en el rubro de ciudades patrimonio, el municipio de Cuetzalan que cuenta con la 
denominación de “Pueblo Mágico” se ubica en el lugar 23 de 35 localidades turísticas que 
cuentan con ese título otorgado por la Secretaría de Turismo (Sectur) a nivel federal. (e-
consulta) 

 

 
 
 

 Moreno Valle pide a diputados federales trabajar unidos en la gestión de 

http://impreso.milenio.com/
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recursos 
Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador de Puebla llamó a los diputados federales de la 
entidad a dejar de lado sus diferencias partidistas y actuar como un solo bloque en 
cuanto a la gestión del presupuesto estatal ya que es necesario seguir invirtiendo en 
salud, educación e infraestructura vial, esto durante la inauguración de la rehabilitación 

de la carretera Puebla-Teziutlán a la altura de la junta auxiliar de San Andrés Payucan del 
municipio de Cuyoaco. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Desquiciará Antorcha Campesina las calles de la ciudad 
La organización Antorcha Campesina anunció que desquiciará las calles en Puebla por 

culpa del gobernador priista del estado de México, Eruviel Ávila. Será el domingo familiar 
del 13 de octubre, cuando los poblanos acostumbran visitar el zócalo, que los agremiados 
a esta agrupación marcharán de “El Gallito” al Centro Histórico. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

RMV busca bolsa de 300 mdp de Banobras para reconstrucción de daños por 
lluvias 
En torno a las afectaciones derivadas de los fenómenos climatológicos, Moreno Valle 
señaló que Puebla será de los primeros estados en iniciar los trabajos de reconstrucción. 
(Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Temen violencia 

Para prevenir daños en las marchas, la Policía recomendó a locatarios bajar sus cortinas; 
además, revisará a quienes acudan a las movilizaciones. (Reforma) 

  
 

 
Critican modelo de IP en penales 
Una investigación de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) cuestiona 
"por su elevado costo y deficiencias" el modelo penitenciario que permite a la iniciativa 
privada construir y operar cárceles federales de máxima seguridad. (El Universal) 

 
 

 

 
Los ultras de la CNTE dejan en coma a policía 
El bloqueo a las inmediaciones al aeropuerto capitalino por parte de integrantes de la 

Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) derivó en una agresión 
que dejó 12 policías heridos, uno de ellos en estado de coma. (Milenio digital)  

  
 

 

Fallas de fondo en la cruzada contra  el hambre: Coneval 
La Cruzada Nacional contra el Hambre tiene imprecisiones en su diseño, como la falta de 
una definición precisa del concepto hambre, además de que se basó en experiencias 

caducas de Brasil que ya no están vigentes. (La Jornada) 
  
 

 

ABM propone que IVA en hipotecas no sea retroactivo 
La ABM le planteó al Secretario de Hacienda, sus propuestas e inconformidades sobre la 
reforma hacendaria, entre ellas destaca aplicar el IVA sólo a los nuevos créditos 
hipotecarios y que este cobro no sea retroactivo. (El Economista Digital) 
 

 

 

Violenta manifestación de la CNTE deja a mando de la policía en coma 
Un mando de la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal se encuentra en 
estado de coma tras ser agredido a golpes y pedradas por integrantes de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) durante un enfrentamiento para evitar 

que bloquearan las inmediaciones del Aeropuerto Internacional de la ciudad de México. 

(Crónica Digital) 
  
 

 

Educación mexicana, en el sótano; revelan estudios del World Economic Forum 
México está en el lugar 102 de una lista de 122 países en cuanto a la calidad del sistema 

educativo, de acuerdo con el World Economic Forum (WEF). (Excélsior) 
  

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Compromete ayuntamiento entregar este mes Calzada Zavaleta y 11 Norte-Sur 
El ayuntamiento comprometió a entregar en este mes la pavimentación con concreto hidráulico de la Calzada 

Zavaleta y de la 11 Norte-Sur, pese a que esta última vialidad lleva un avance superior al 64 por ciento, informó 

Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública. Sostuvo que pese a la presencia de 
las lluvias los trabajos han sido permanentes sin alterar los tiempos de ejecución de colados, por lo que pidió la 
comprensión ciudadana en esta última etapa. Al realizar un corte informativo de los avances en ambas vialidades, 
explicó que la mayor complicación ha sido en la 11 Norte-Sur debido a la sustitución de tomas de drenaje que no 
estaban previstos inicialmente, como en la 2, 11 y 19 Poniente.  (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3141706.htm  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Tendrá Gali Fayad una Policía profesional: Lara 

Mil 600 policías municipales, un aumento de 30 por ciento del parque vehicular, mil elementos aprobados en el 
exámenes de control de confianza, 450 policías graduados en la Academia de Policía y uniformados mejor 

preparados, será lo que se deje a la siguiente administración. El secretario de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal, Amadeo Felipe Lara Terrón, señaló que comenzaron a realizar el cierre de la dependencia a su cargo, a 
fin de entregar a la próxima administración un informe detallado de todo lo que se ha realizado en la corporación. 
El encargado de la seguridad en el municipio dio a conocer que, por ejemplo, se incrementó en más de 30 por 
ciento el parque vehicular, por lo que entregarán más de 700 unidades, de la cuales están verificando cuántas se 
entregarán en mal estado. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113387  
 
INTOLERANCIA 

 Renovación del drenaje cerrará la 11 Norte 
Por cuestiones técnicas que aún se desarrollan con la empresa encargada de colocar el concreto hidráulico de la 

11 Norte-Sur, será hasta la próxima semana cuando inicie la sustitución de todo el drenaje pluvial del tramo 
comprendido entre 3 y 20 Poniente. Luego de que el ayuntamiento de Puebla intercambiara con el gobierno de 
estado el proyecto de sustitución de este colector, el secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Felipe 
Velázquez Gutiérrez, anunció que en esta semana tendrá una reunión con personal de la Secretaría de 
Infraestructura para determinar el día en que comenzará la obra. No obstante, señaló que a más tardar la 

próxima semana estarían iniciando los trabajos, lo que ocasionaría el cierre total de la vialidad en el tramo antes 
mencionado, para lo cual habrá dispositivos especiales para evitar graves conflictos viales a los conductores. 
(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113386  
 

INTOLERANCIA 

 Se disparan las multas por estacionarse en la izquierda 
Ni ciudadanos, turistas, políticos, comerciantes o funcionarios han respetado la restricción de estacionamiento 
prohibido en extrema izquierda en el Centro Histórico de la capital, que se implementó desde el año pasado. Las 

multas diarias por esta prohibición se mantienen entre 60 y 80, pero hay meses en los que se siguen aplicando 

hasta mil infracciones cada 30 días. Los puntos más conflictivos en el primer cuadro de la ciudad se encuentran la 
5 Poniente, la 2 Poniente y la 4 Poniente, donde se encuentra una gran cantidad de comercios, restaurantes y 
bancos, lugares donde se sigue ignorando la prohibición del estacionamiento en extrema izquierda. (Alejandro 
Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113380  
 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3141706.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113387
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113386
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113380
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E-CONSULTA 

 Inversión de 47 mdp se destinará al corredor Catedral - Paseo Bravo 
Recursos por 47 millones de pesos absorberán los trabajos de remodelación del corredor “Catedral - Paseo 
Bravo”, los cuales contemplan labores de rehabilitación en 14 calles, colocación de nuevas luminarias en 12 
templos, la iluminación artificial de la avenida Reforma, mejoras en fachadas, parques y jardines,  así como el 

cableado subterráneo de líneas telefónicas y de servicio de televisión por cable, de esa zona. Del total de los 
recursos que se erogarán, 32 millones provienen del Fonca, 7.5 millones del programa federal “Hábitat” que se 

ministran a través de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) mientras que el gobierno 
capitalino erogará 7.5 millones de pesos más. (Patricia Méndez) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-10-01/ciudad/inversion-de-47-mdp-se-destinara-al-corredor-catedral-
paseo-bravo  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Continúan trabajos de concreto hidráulico en 11 Norte-Sur y Calzada Zavaleta 
El Ayuntamiento de Puebla, a través de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública y la Dirección de 
Tránsito Municipal, informó sobre los avances contemplados en las obras de modernización con concreto 
hidráulico que se realizan en la Avenida 11 Norte – Sur y Calzada Zavaleta, así como las vías alternas para 

transitar. Felipe Velázquez Gutiérrez, titular de la SDUOP, señaló que en la Calzada Zavaleta se ha completado la 

obra ya en un 92 por ciento, equivalente a 53 mil 800 metros cuadrados pavimentados. “Estamos ya en 
condiciones de abrir todo el cuerpo oriente a partir del jueves, desde el bulevar Atlixco hasta la Recta a Cholula”. 
(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44888:contin%C3%BAan-trabajos-de-
concreto-hidr%C3%A1ulico-en-11-norte-sur-y-calzada-zavaleta&Itemid=125  
 

PUEBLA ON LINE 

 Ayuntamiento de Puebla presentó Open Data,iniciativa de desarrollo urbano 
La Secretaría de Desarrollo Económico y Turismo, en colaboración con diversos sectores, asociaciones civiles y 

empresas, presentó la iniciativa Open Data Puebla, como una propuesta coordinada para el desarrollo de 
soluciones urbanas en la capital poblana. Rajaâ Nouali, Jefa del Departamento de Atención a las Necesidades del 
Empresario, indicó que la participación de la sociedad con el Gobierno Municipal, a través de la apertura de datos, 
promueve la creación de espacios de participación y colaboración ciudadana. “Open Data Puebla arrancará el 27 

de septiembre con la conferencia “Datos abiertos en instituciones públicas y privadas”, la cual contará con la 
participación de María Cristina Capelo de Google México; Iñaki Gutiérrez de Axitia; y Salvador Parra de Siderare 
Software México”, indicó, Rajaâ Nouali. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44883:ayuntamiento-de-puebla-
present%C3%B3-open-datainiciativa-de-desarrollo-urbano&Itemid=125  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Anuncia ayuntamiento iniciativa Open Data 
La Secretaría de Desarrollo Económico y Turismo, en colaboración con diversos sectores, asociaciones civiles y 
empresas, presentó la iniciativa Open Data Puebla, como una propuesta coordinada para el desarrollo de 
soluciones urbanas en la capital poblana. Rajaâ Nouali, Jefa del Departamento de Atención a las Necesidades del 

Empresario, indicó que la participación de la sociedad con el Gobierno Municipal, a través de la apertura de datos, 
promueve la creación de espacios de participación y colaboración ciudadana. “Open Data Puebla arrancará el 27 
de septiembre con la conferencia “Datos abiertos en instituciones públicas y privadas”, la cual contará con la 
participación de María Cristina Capelo de Google México; Iñaki Gutiérrez de Axitia; y Salvador Parra de Siderare 
Software México”, indicó, Rajaâ Nouali. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52237&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Anuncia-
ayuntamiento-iniciativa-Open-Data  
 

NG PUEBLA 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-10-01/ciudad/inversion-de-47-mdp-se-destinara-al-corredor-catedral-paseo-bravo
http://www.e-consulta.com/nota/2013-10-01/ciudad/inversion-de-47-mdp-se-destinara-al-corredor-catedral-paseo-bravo
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44888:contin%C3%BAan-trabajos-de-concreto-hidr%C3%A1ulico-en-11-norte-sur-y-calzada-zavaleta&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44888:contin%C3%BAan-trabajos-de-concreto-hidr%C3%A1ulico-en-11-norte-sur-y-calzada-zavaleta&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44883:ayuntamiento-de-puebla-present%C3%B3-open-datainiciativa-de-desarrollo-urbano&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44883:ayuntamiento-de-puebla-present%C3%B3-open-datainiciativa-de-desarrollo-urbano&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52237&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Anuncia-ayuntamiento-iniciativa-Open-Data
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52237&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Anuncia-ayuntamiento-iniciativa-Open-Data
http://www.pueblaonline.com.mx/
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NG PUEBLA 

 Soluciones urbanas con Open Data en Puebla 
La Secretaría de Desarrollo Económico y Turismo, en colaboración con diversos sectores, asociaciones civiles y 
empresas, presentó la iniciativa Open Data Puebla, como una propuesta coordinada para el desarrollo de 
soluciones urbanas en la capital poblana. Rajaâ Nouali, jefa del Departamento de Atención a las Necesidades del 
Empresario, indicó que la participación de la sociedad con el Gobierno Municipal, a través de la apertura de datos, 
promueve la creación de espacios de participación y colaboración ciudadana. “Open Data Puebla arrancará el 27 

de septiembre con la conferencia “Datos abiertos en instituciones públicas y privadas”, la cual contará con la 

participación de María Cristina Capelo de Google México; Iñaki Gutiérrez de Axitia; y Salvador Parra de Siderare 
Software México”, indicó, Rajaâ Nouali. (Redacción)   
http://www.ngpuebla.com/puebla/63754soluciones-urbanas-con-open-data-en-puebla#.UkvrHOWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Clausura la SSP tres negocios de autopartes 
Tras operativo y revisiones la Secretaría de Seguridad Pública del Estado a través de la Policía Estatal Preventiva 
clausuró los negocios "Autopartes Julio", “Autopartes Pardo” y “Autopartes Pardo”, por falta de documentación 

para el correcto funcionamiento de los negocios Uniformados Estatales en coordinación con la Dirección de 
Normatividad del Municipio de Puebla, fueron los encargados de supervisar el correcto funcionamiento de los 
establecimientos, resultando de ello la clausura. “Autopartes Julio”,  se ubica en Prolongación de la 16 de 
Septiembre en la colonia 16 de Septiembre. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63748clausura-la-ssp-tres-negocios-de-autopartes#.UkvrdOWv5KY  

 
NG PUEBLA 

 Comienza el retiro de adornos patrios 
El Ayuntamiento de Puebla, a través de la Dirección de Servicios Públicos, comenzó el retiro de los adornos y 
arreglos relativos a las celebraciones del mes de septiembre, los cuales se colocaron en las principales calles de la 

ciudad así como en edificios emblemáticos. El personal del Departamento de Alumbrado trabaja en el retiro y 
almacenamiento de estos arreglos, durante esta y la próxima semana. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63749comienza-el-retiro-de-adornos-patrios#.UkvrTeWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Viable, creación de Secretaría de Desarrollo Rural Municipal: regidor 
La propuesta de crear la secretaría de Desarrollo Rural Municipal del presidente electo de Puebla,José Antonio Gali 
Fayad es viable para apoyar a los campesinos poblanos, debido a que esta es la fórmula para sostener a sus 

familias, así lo dio a conocer Jesús Edgar Alonso Cañete, presidente de la comisión de Ganadería y Agricultura del 

Cabildo Poblano, quien dijo que con este tipo de acciones se podrá ayudar a un sector sensible en la ciudad. 
(Gabriela García Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63726viable-creación-de-secretaría-de-desarrollo-rural-municipal-
regidor#.Ukvr1uWv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Retira SSPTM hasta 120 placas diarias por infracciones diversas 
Carolina Zabalegui Velázquez, directora de Tránsito Municipal de Puebla negó el abuso de autoridad que han 
tenido algunos elementos de vialidad con turistas de los estados, sin embargo dio a conocer que diariamente se 

retiran de 80 a 120 placas como garantía a la infracción por estacionarse en lugar prohibido, pasarse el alto y 
doble fila. La funcionaria municipal aseguró que estas acciones no retrasan la salida de los visitantes de paso de 
la ciudad, a pesar de las quejas de los turistas que aseguran han asistido a las oficinas de las dependencias y 

están cerradas o no ha llegado su licencia o placa de garantía. (Gabriela García Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63724retira-ssptm-hasta-120-placas-diarias-por-infracciones-
diversas#.UkvsAeWv5KY  
 

NG PUEBLA 

 Avance del 62% en pavimentación de la 11 norte-sur 
Los retrasos que se han tenido en la pavimentación en concreto hidráulico de la 11 Norte- Sur se debe al cambio 

de drenaje que se ha tenido en la zona, debido a la antigüedad que presenta, así lo dio a conocer Felipe 

http://www.ngpuebla.com/puebla/63754soluciones-urbanas-con-open-data-en-puebla#.UkvrHOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63748clausura-la-ssp-tres-negocios-de-autopartes#.UkvrdOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63749comienza-el-retiro-de-adornos-patrios#.UkvrTeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63726viable-creación-de-secretaría-de-desarrollo-rural-municipal-regidor#.Ukvr1uWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63726viable-creación-de-secretaría-de-desarrollo-rural-municipal-regidor#.Ukvr1uWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63724retira-ssptm-hasta-120-placas-diarias-por-infracciones-diversas#.UkvsAeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/63724retira-ssptm-hasta-120-placas-diarias-por-infracciones-diversas#.UkvsAeWv5KY
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Velázquez Gutiérrez, secretario de Gestión Urbana y Obra Pública quien dijo que lleva en la actualidad un avance 
del 62 por ciento. El funcionario municipal detalló que la zona urgente es en el tramo de la 3 a la 20 Poniente que 
es una zona urbana ya muy deteriorada, en varios temas, debido a que es una de las primeras colonias de la 
ciudad. (Gabriela García Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/63716avance-del-62-en-pavimentación-de-la-11-norte-sur#.UkvsSuWv5KY  

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Casi 50 muertes al año en Puebla por contaminación   
En la ciudad de Puebla mueren al año un promedio de 48 personas por problemas derivados de la contaminación, 
denunció esta mañana en rueda de prensa la vocera del colectivo Cholula en Bici, Alexandra Ramírez. Además se 

producen 84 hospitalizaciones y casi 7 mil consultas para tratar estos padecimientos, lo que genera un costo 
anual en atención sanitaria de más de 37 millones de pesos. Para combatir esta problemática el colectivo, adscrito 
a la Red Nacional de Ciclismo Urbano, pidió que se endureciera la normativa ambiental a nivel nacional. "Lo que 
queremos es actualizar las normas empezar a reducir los topes de la concentración de contaminación y mejorar la 
calidad de aire", exigió Ramírez.  (Carolina Vega, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3141833.htm  

 

 
  

SINTESIS 

 Realiza Profepa inspección 
La Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) inspeccionó a 12 empresas en Puebla, las cuales 

incumplen con la norma ambiental al descargar aguas residuales  al río Atoyac y algunas carecer del permiso de 
la Comisión Nacional del Agua (Conagua) para el desecho de éstas. Lo anterior se constató durante un operativo 
que personal de la Subprocuraduría de Inspección Industrial de la dependencia llevó a cabo del 23 al 27 de 
septiembre, para examinar las descargas a éste afluente. Las compañías supervisadas son textiles, alimenticias, 
químicas y petroquímicas, de bebidas, metalmecánicas, automotrices y de autopartes, y productoras de papel, 
cuyos dueños a menudo desconocen las condiciones particulares de descarga y los límites máximos permisibles 

establecidos en la Norma Oficial Mexicana NOM-001-SEMARNAT-1996, la cual establece los límites máximos 
permisibles de contaminantes en las descargas de aguas residuales en aguas nacionales. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/69750/realiza-profepa-inspeccion-/puebla  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Lizbeth García: habrá controversia si diputados deciden que la Romero Vargas es de Puebla 

La síndico del ayuntamiento de Cuautlancingo, Lizbeth García Pedraza, dijo que analizarán interponer una 
controversia constitucional si el Congreso del estado determina que la junta auxiliar Ignacio Romero Vargas 
pertenece a la ciudad de Puebla, pues aseveró que 90 por ciento de los 30 mil habitantes de este lugar tienen 
registros de la propiedad en la primera localidad. La declaración fue hecha luego que el alcalde electo por la 
capital Antonio Gali Fayad propuso la desaparición de la Romero Vargas como comunidad poblana. La funcionaria 
lamentó la desafortunada propuesta del panista, al aseverar que no puede decidir sobre un territorio que no le 

pertenece a la Angelópolis. (Yadira Llaven) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/02/lizbeth-garcia-habra-controversia-si-diputados-deciden-que-
la-romero-vargas-es-de-puebla/  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Clausuran tres negocios de venta de autopartes en Puebla 
La Secretaría de Seguridad Pública del Estado a través de la Policía Estatal Preventiva informó que se efectuó un 

http://www.ngpuebla.com/puebla/63716avance-del-62-en-pavimentación-de-la-11-norte-sur#.UkvsSuWv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3141833.htm
http://sintesis.mx/articulos/69750/realiza-profepa-inspeccion-/puebla
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/02/lizbeth-garcia-habra-controversia-si-diputados-deciden-que-la-romero-vargas-es-de-puebla/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/02/lizbeth-garcia-habra-controversia-si-diputados-deciden-que-la-romero-vargas-es-de-puebla/
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operativo de revisión a diversos establecimientos de venta de vehículos y autopartes en Puebla capital. 
Uniformados Estatales en coordinación con la Dirección de Normatividad del Municipio de Puebla, fueron los 
encargados de supervisar el correcto funcionamiento de los establecimientos, resultando de ello la clausura de los  
siguientes  lotes: “Autopartes Julio”,  ubicado en Prolongación de la 16 de Septiembre en la colonia 16 de 
Septiembre, Puebla. (e-consulta) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-10-01/seguridad/clausuran-tres-negocios-de-venta-de-autopartes-en-
puebla-0  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Cuautlancingo peleará límites con Puebla; Congreso posterga solución 
La síndico municipal de Cuautlancingo, Lizbeth García Pedraza, aseveró que ya preparan todos los cauces legales, 
pues si el Congreso local no actúa conforme a derecho en la resolución de los límites territoriales que tienen con 
Puebla, impugnarán la resolución. Después de acudir a la Comisión de Gobernación para que rindiera protesta su 
perito, afirmó que pidieron al Legislativo local que fundé el motivo por el no aceptaría solucionar el conflicto 

limítrofe que tienen con Puebla pues cumplieron con los documentos solicitados. Señalaron que a diferencia del 
resto de los municipios, no se desistieron y aportaron las pruebas correspondientes. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44865:cuautlancingo-pelear%C3%A1-
l%C3%ADmites-con-puebla-congreso-posterga-soluci%C3%B3n&Itemid=127  

 
 

RETO DIARIO 

 Ciclistas se manifiestan frente a Casa Aguayo; piden mejorar calidad del aire 
La organización Cholula en Bici, que forma parte del colectivo a nivel nacional "Hazla de Tos", se manifestó frente 
a Casa Aguayo, sede de la Secretaría General de Gobierno, para pedir al gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, 
que impulse iniciativas que ayuden a mejorar la calidad del aire en el estado, como el uso de transportes 
alternativos y ecológicos, así como regularizar la emisión de contaminantes. De acuerdo con la Red Nacional de 
Ciclismo Urbano (Bicired), El Poder del Consumidor y la Red Nacional por los Derechos de la Infancia, en México 

durante los últimos siete años han muerto 38 mil personas a causa de los principales contaminantes del aire; sin 
embargo, especialistas indican que hay más de 59 millones de ciudadanos expuestos a sustancias venenosas en 
las 34 ciudades más grandes. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52243&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ciclistas-se-
manifiestan-frente-a-Casa-Aguayo;-piden-mejorar-calidad-del-aire  
 

RETO DIARIO 

 Necesaria inclusión de mujeres en sector turístico a través del financiamiento: IPM 
“La nutrida participación de las mujeres en el sector turístico, demanda emprender esfuerzos conjuntos, de 

sociedad y gobierno, que impacten en las políticas públicas para potencializar mejores expectativas de vida para 
ellas y sus familias”, enunció la Directora General del Instituto Poblano de las Mujeres (IPM), Verónica Sobrado 
Rodríguez, al participar en el panel Perspectiva de Género y Cambio Climático en el Sector Turístico, que se 
realizó en el marco del Foro Regional de Consultas del Programa Sectorial de Turismo Federal, efectuado en 
Pachuca, Hidalgo. En este evento, en el que participaron los estados de Hidalgo, Veracruz, Tlaxcala, Tamaulipas, 
Oaxaca y Puebla; se vislumbró como un reto el que para las mujeres resulta particularmente difícil el acceso de 
financiamiento y al ambiente de negocios, especialmente para aquellas que administran una pequeña o mediana 

empresa, ya que los créditos suelen ser reducidos y con muchos requisitos. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52236&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Necesaria-
inclusion-de-mujeres-en-sector-turistico-a-traves-del-financiamiento:-IPM  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 La comuna abrirá 10 puntos de video vigilancia estratégica en zonas de parques industriales.  

http://www.e-consulta.com/nota/2013-10-01/seguridad/clausuran-tres-negocios-de-venta-de-autopartes-en-puebla-0
http://www.e-consulta.com/nota/2013-10-01/seguridad/clausuran-tres-negocios-de-venta-de-autopartes-en-puebla-0
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44865:cuautlancingo-pelear%C3%A1-l%C3%ADmites-con-puebla-congreso-posterga-soluci%C3%B3n&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44865:cuautlancingo-pelear%C3%A1-l%C3%ADmites-con-puebla-congreso-posterga-soluci%C3%B3n&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52243&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ciclistas-se-manifiestan-frente-a-Casa-Aguayo;-piden-mejorar-calidad-del-aire
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52243&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ciclistas-se-manifiestan-frente-a-Casa-Aguayo;-piden-mejorar-calidad-del-aire
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52236&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Necesaria-inclusion-de-mujeres-en-sector-turistico-a-traves-del-financiamiento:-IPM
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52236&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Necesaria-inclusion-de-mujeres-en-sector-turistico-a-traves-del-financiamiento:-IPM
http://www.pueblaonline.com.mx/
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F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El 2 de octubre no se olvida, ayer presentaron en el palacio municipal los autores Manuel Díaz Cid, 

Alejandro Guillen, que colabora con nosotros y Jaime Ángel, un libro muy interesante otra óptica para 
abordar lo que sucedió en el 68, muy interesante y enriquecedora.  

 Por cierto maestros democráticos se integran en el parque Juárez desde las 3 de la mañana, se integran a la 

movilización conmemorativa del 2 de octubre organizada por organizaciones sociales y universidades en 
Puebla.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Los trabajos en la calzada Zavaleta alcanzan un avance del 92% están a punto de acabar, Zavaleta están 
apunto de dejar esa vialidad lista para los próximos 25 años y la 11 sur 64%  porque la obra es mucho 
más grande.  

 Sobre las infracciones hasta 100 diarias esta reportando tránsito nada más en el primer cuadro de la 
ciudad de Puebla, no se pare en lugares prohibidos, porque llegan estos tecolotes y a la primera le quitan 
la placa, sin negociación de por medio.  

 Sobre la vigilancia cámaras de seguridad para parques industriales particularmente estas zonas requieren 

de vigilancia con tecnología de punta dice Amadeo Lara Terrón.  
 Los estacionamientos en el centro hacen falta, los subterráneos que dicen que van hacer podrían generar 

un incremento del 30% de las ventas del comercio establecido, esto es lo que dicen vamos a ver que 
hacen. Desde Paredes están que quieren hacer los estacionamientos y no ha habido quien le entre  

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 El alcalde Eduardo Rivera Peres envío iniciativa al Congreso del Estado para que la ley seca se reduzca de 

48 a 24 horas. 

 Afectado el 50% de las vialidades de Puebla Capital con baches reconoce el Ayuntamiento de Puebla 

además hay 90 hundimientos con drenajes colapsados en los que SOAPAP se niega a intervenir acusa 
Miguel Ángel Macip Director de Obras. 

 Clausura el Instituto Nacional de Antropología e Historia obras en un inmueble en Xanenetla donde se 
pretende construir un hotel y un restaurante. 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Con permiso de INAH el ayuntamiento instala basureros subterráneos debajo de la plancha del Zócalo. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Antorcha Campesina en Puebla mandará una representación de 25 mil integrantes a la protesta que 
realizará  en el estadio Azteca, informó su dirigente Juan Manuel Celis Aguirre quien además dio a conocer 
que previo a este evento en la ciudad de Puebla se efectuará una marcha del gallito al zócalo con eventos 
culturales. 

 El Ayuntamiento de Puebla ha tenido que incrementar sus partidas presupuestales a 15 millones de pesos 
para tapar baches en la ciudad, informó el titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas 
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Felipe Velázquez Gutiérrez. 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 Al Consejo de Organismos Empresariales le preocupa el aumento de secuestros y extorsiones telefónicas, 
el presidente del organismo indico que no hay estadísticas reales por falta de denuncia pero en las 
extorsiones telefónicas calculan que 8 de cada 10 personas han recibido una llamada de este tipo. 

 Al aceptar que Puebla esta rodeada de entidades con altos índices delictivos y tras lamentar el asesinato 
del empresario Héctor Ortiz, el presidente de Canacintra, Erich Jhungans, advirtió que el aumento de la 

inseguridad en Puebla, puede afectar las futuras inversiones. 
 Alrededor de 10 cámaras de vigilancia serán colocadas en el corredor industrial con la finalidad de inhibir 

incidencias delictivas principalmente contra los trabajadores que transitan por esta zona, esto lo anuncio la 
Secretaría de Seguridad Pública municipal. 

 Las obras de pavimentación con concreto hidráulico en la calzada Zavaleta registra un avance del 92 por 
ciento, se estima que mañana será abierta a la circulación en el cuerpo oriente del boulevard Atlixco hasta 

la recta a Cholula y la próxima semana en el resto de la obra. En tanto que en otros puntos donde también 
hay obras como el caso de la 11 norte-sur se reportan avances del 64 por ciento. Sería hasta la próxima 
semana para que comiencen algunos cierres parciales en cruces de la 19, 21 y 23 poniente. 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Proponen agilizar correcciones en actas de nacimiento. 

 Solo 2 de cada 10 familias se equilibra la familia y el trabajo. 
 Gobierno pediría 300 millones de pesos para reconstrucción 
 Cierre en la 11 sur de la 3 a la 20 poniente. 
 Ignoran estacionamiento prohibido en extrema izquierda. 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Retiran los adornos patrios de las calles poblanas, si efectivamente las luminarias, las banderas, los 
pendones, las escarchas tricolor serán guardadas para utilizarse el próximo año.  

 7 lesionados deja la volcadura de una unidad del trasporte público en la 2 poniente y la 19 norte, una 
camioneta particular se pasa el alto y ocasiona este accidente.  

 Se voltea un trailer que transportaba harina en la incorporación de bulevar Forjadores al Periférico, la 
circulación estuvo cerrada por varias horas.  

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 En riesgo 800 alumnos de primaria de Zinacatepec 
Más de 800 alumnos de la primaria "Ramón Díaz Ordaz" del municipio de San Sebastián Zinacatepec se encuentra 
en riesgo, debido a que las instalaciones de esta institución educativa ya son obsoletas por el paso de los años, 

además de la falta de acciones de rehabilitación el inmueble registra daños estructurales, indicó el presidente 
electo de esta población, José Luis Lorenzo Moreno. Expresó que por tal motivo está solicitando apoyos 
económicos para que en esta escuela se inicien trabajos de rehabilitación y así evitar alguna contingencia. Indicó 
que ya le presentó la solicitud correspondiente al gobierno del estado. (Yomara Pacheco, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3141659.htm  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3141659.htm
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EL SOL DE PUEBLA  

 Persiste conflicto territorial con Oaxaca, en Petlalcingo 
Luego de que el conflicto por la pugna de tierras entre las comunidades de El Limón perteneciente al municipio de 

Petlalcingo, Puebla, y San José Ayuquila, del estado de Oaxaca, no ha tenido una resolución de parte de una 
instancia en la materia, los habitantes de esta última comunidad amagaron con tomar las oficinas del Sistema 
Acusatorio Adversarial en la ciudad de Huajuapan de León, Oaxaca. Uno de los integrantes de los bienes 
comunales de San José Ayuquila, Omar Salomón Hernández, señaló que si las autoridades en la materia no dan 
una solución en este mes de octubre sobre el problema agrario que existe con la comunidad El Limón. (Brisselda 

Sarabia, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3141652.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Demandan explicación sobre líneas de crédito 
Diputados pedirán a funcionarios estatales que expliquen las dudas sobre la línea de crédito que solicitó el 

Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle Rosas, así cómo se dé un esclarecimiento del porqué no se utiliza el 
seguro que contrató el mandatario en meses pasados para afectaciones por desastres naturales. De acuerdo con 
datos periodísticos, Moreno Valle contrató un seguro por una cobertura de 40 millones de dólares (MDD) mismo 
que venció en el mes de abril de este año, el cual se ignora hasta el momento si se renovó o se perdió, no 
obstante, la Secretaría de Finanzas y Administración del Estado les informó que sí existe un seguro vigente. 

(Mayra Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-01/portada/demandan-explicacion-sobre-lineas-de-credito  
 

 

HERALDO 

 Falta mucho, pero el PRD tiene ya candidato a la gubernatura 
Según el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Eric Cotoñeto Carmona, aseguró que 
sólo 50 personas se dieron de baja a las filas del Sol Azteca para sumarse al Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena); además, apoyará a Miguel Barbosa para la candidatura a la “mini gubernatura”. En entrevista, 
el también Diputado local señaló que “los famosos tachos” son unos de los que andan de chapulines entre los 

Partidos políticos, pues primero se fueron al Partido del Trabajo (PT) y ahora a Morena. Por otro lado, después de 
que el Senador Luis Miguel Barbosa Huerta destapó su interés por contender en las próximas elecciones para la 
gubernatura, el dirigente en el Estado señaló que su apoyo será indudable porque ha demostrado su trabajo en la 

Cámara Alta. (Mayra Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-01/portada/falta-mucho-pero-el-prd-tiene-ya-candidato-la-
gubernatura  
 

 
HERALDO 

 Crecen sanciones a empresas incumplidas con la legalidad 
La Delegada en Puebla de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social, Vanessa Barahona de la Rosa, dio a conocer 
que hasta el momento se han visitado e inspeccionado el 50 por ciento de las empresas de la entidad; es decir, a 
mil 500; y recordó que en el 2012 se sancionaron y multaron unas 600 compañías de diferentes rubros. La 
funcionaria federal detalló que en el 2012 se recaudó un millón 800 mil pesos por efecto de multas y sanciones en 
procedimientos administrativos. Destacó que algunos de los principales motivos de la sanción a las empresas fue 
por violaciones a la Ley Federal de Trabajo o porque no cumplieron con los lineamientos relacionados con 

seguridad e higiene, entre otros. (Alejandra Corona Flores)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-01/portada/crecen-sanciones-empresas-incumplidas-con-la-
legalidad  
 
 
HERALDO  

 Hoy reanudan foros sobre reforma energética en Senado 
Senadores del PRI, PAN y PVEM anunciaron que este 2 de octubre se reanudan en el Senado los foros de consulta 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3141652.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-01/portada/demandan-explicacion-sobre-lineas-de-credito
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-01/portada/falta-mucho-pero-el-prd-tiene-ya-candidato-la-gubernatura
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-01/portada/falta-mucho-pero-el-prd-tiene-ya-candidato-la-gubernatura
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-01/portada/crecen-sanciones-empresas-incumplidas-con-la-legalidad
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-01/portada/crecen-sanciones-empresas-incumplidas-con-la-legalidad
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sobre las tres iniciativas que analiza en materia de reforma energética. En conferencia de prensa el presidente de 
la Comisión de Energía, David Penchyna; el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Enrique 
Burgos, ambos del PRI; Salvador Vega, secretario de la Comisión de Energía, del PAN; y Pablo Escudero, del 
PVEM, integrante de Puntos Constitucionales, informaron lo anterior. Así hoy continuarán los foros parlamentarios 
acordados por la propia cámara para analizar las distintas iniciativas en materia energética, que comenzaron el 

lunes 23 de septiembre en la sede de esta soberanía. (Notimex) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-01/portada/hoy-reanudan-foros-sobre-reforma-energetica-en-
senado  

 

 

 
 
SINTESIS 

 Sin casos sospechosos de cólera en Puebla 
A raíz de la alerta epidemiológica por casos de cólera en Hidalgo, los estados vecinos como Puebla, tienen 
vulnerabilidad para atraer contagios del padecimiento que se había contenido en el país desde 2001, reconoció el 

subdirector de Vigilancia Epidemiológica de la Secretaría de Salud del estado, Arturo Mompín Ramírez. Si bien, las 
autoridades sanitarias federales sólo emitieron un aviso preventivo para el resto del país, el funcionario explicó 
que por el intercambio comercial, habría mayores posibilidades de que en municipios como Huauchinango o 
Chignahuapan, puedan presentarse casos de cólera debido a la cercanía con Hidalgo. Aclaró que por el momento, 
en Puebla no hay casos sospechosos de cólera, por lo que todavía no hay alerta para establecer un cerco sanitario 
(Verónica de la Luz)  

http://sintesis.mx/articulos/69758/sin-casos-sospechosos-de-colera-en-puebla/puebla  

 
SINTESIS 

 Inaugura RMV rehabilitación de carretera 
El trabajo coordinado de autoridades y representantes populares se refleja en obras de alto impacto social, que 
elevan la calidad de vida de la población, manifestó el gobernador Rafael  Moreno Valle al inaugurar la 
rehabilitación de la carretera San Andrés Payuca entronque carretero Puebla-Teziutlán que se realizó con una 
inversión de 7 millones 858 mil pesos en beneficio de 3 mil 372 habitantes. Añadió que el trabajo coordinado con 
el presidente municipal de Cuyoaco, David González Reyes se tradujo en la realización de obras de alto impacto 
social, mediante la participación en programas estatales que buscan la equidad en todos los municipios. 

(Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/69749/inaugura-rmv-rehabilitacion-de-carretera/puebla  
 

SINTESIS 

 El agua como derecho humano: Burns 
En la administración del vital líquido deben de intervenir los ciudadanos para defender su derecho al acceso al 
agua pues actualmente las leyes únicamente buscan tratar a las aguas nacionales como un producto y no como 
un bien para la población, opinó Elena Burns, integrante de la organización "Agua para t@dos, agua para la vida", 
durante su ponencia en el foro "El agua como derecho humano, su normativa y los efectos sociales", realizado en 

la Universidad Iberoamericana Puebla. La especialista indicó que actualmente no se tiene información totalmente 
certera respecto a cuantas concesiones se han entregado y tampoco se conoce realmente cuanta disposición 
existe actualmente, pero lo que sí es un hecho es que México tuvo que abrirse a dar concesiones a empresas 
trasnacionales hace años para integrarse al Tratado de Libre Comercio (TLC). (Abel Cuapa)  
http://sintesis.mx/articulos/69748/el-agua-como-derecho-humano-burns/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Abre SEP posibilidad para solicitar RVOE 
Aunque de momento solamente se gestionaron los permisos federales para que cinco escuelas Normales de 
Puebla impartan la Licenciatura en Educación Inicial, la subsecretaria de Educación Superior de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) del estado, María del Carmen Salvatori Bronca, reveló que está abierta la posibilidad para 
que todas las instituciones de educación superior de la entidad de financiamiento privado puedan solicitar un 
Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios (RVOE) para impartir esa carrera. Ante eso, la funcionaria de los 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-01/portada/hoy-reanudan-foros-sobre-reforma-energetica-en-senado
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-01/portada/hoy-reanudan-foros-sobre-reforma-energetica-en-senado
http://sintesis.mx/articulos/69758/sin-casos-sospechosos-de-colera-en-puebla/puebla
http://sintesis.mx/articulos/69749/inaugura-rmv-rehabilitacion-de-carretera/puebla
http://sintesis.mx/articulos/69748/el-agua-como-derecho-humano-burns/puebla
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servicios educativos afirmó que todo el procedimiento se debe llevar a cabo con el acompañamiento necesario de 
parte de las autoridades centrales de la SEP, con la finalidad de asegurar que cumplan con los requisitos mínimos 
indispensables de calidad y que ofrezcan la mejor formación para los estudiantes que opten por esa opción 
profesional, que es de vanguardia en el país. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113381  
 
 
 
 
 

INTOLERANCIA 

 Moreno Valle continúa empeñando al estado 

A pesar de contar con un seguro que cubre los daños causados por desastres naturales, el gobernador estatal 
solicitó autorización al Congreso local para recurrir a una línea de crédito con Banobras hasta por 300 millones de 
pesos, con la finalidad de cubrir las afectaciones causadas por las lluvias en diferentes municipios. Durante la 
sesión de la Comisión Permanente, los legisladores dieron entrada al documento que se estima sea aprobado el 
próximo jueves en sesión extraordinaria. La petición del ejecutivo del estado fue enviada a la Comisión de 
Presupuesto y, de inicio, fue respaldada por los integrantes de la bancada del PRI, quienes esperan que este 
miércoles, en una reunión de trabajo, los especialistas de la Secretaría de Finanzas y Administración del gobierno 

del estado detallen la propuesta. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113373  
  

 
 

CAMBIO 

 Coneval crucifica a Lastiri por diseño chafa de la Cruzada 
El poblano Juan Carlos Lastiri Quirós fue exhibido por su deficiente trabajo de planeación como subsecretario de 
Desarrollo Social, luego de que el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) 
expusiera las inconsistencias y arbitrariedades del diseño de la Cruzada Nacional contra el Hambre, el proyecto 
estrella del gobierno de Enrique Peña Nieto. Lastiri Quirós, en su calidad de subsecretario de Prospectiva, 

Planeación y Evaluación de la Secretaría de Desarrollo Social y secretario técnico de la Comisión Nacional de 
Desarrollo Social, fue el responsable de la definición de los 400 municipios marcados como prioritarios en la 
Cruzada y de establecer las reglas de operación que hasta el momento pudieron concentrarse en un solo 
presupuesto. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/28456-coneval-exhibe-deficiencias-de-
lastiri-en-diseno-de-la-cruzada  
 

 

CAMBIO 

 Según INEGI sólo se denuncian el 0.2 % de las extorsiones en Puebla 

Las cifras de la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción de Seguridad Pública (Envipe) 2013 reflejan un 
panorama más oscuro de inseguridad que las cifras oficiales del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), 
especialmente en el delito de extorsión. De acuerdo con el Instituto Nacional de Geografía, Estadística e 
Informática (INEGI) se registraron más de 202 mil casos de extorsión ocurridos —sean éstos denunciados o no— 
durante 2012, mientras que las denuncias formales que recibió el SNSP apenas llegan a 454, que representa el 
0.2 por ciento de los que realmente ocurrieron. (Víctor Hugo Juárez) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/28476-segun-inegi-solo-se-denuncian-el-0-2-de-
las-extorsiones-en-puebla  
 

 

CAMBIO 

 Gobierno pide 300 mdp a Banobras para reconstrucción 
El gobernador Rafael Moreno Valle envió una solicitud al Congreso local para autorizar la contratación de 300 
millones con el Banco Nacional de Obras y Servicios (Banobras), recurso que será destinado a atender los daños 

que dejaron en Puebla los fenómenos meteorológicos provocados por los huracanes “Ingrid” y “Manuel”, a través 
del Fondo de Reconstrucción de Infraestructura (Fonrec). El propio mandatario estatal descartó que se trate de 
generar un mayor endeudamiento para las finanzas del estado ya que el monto solicitado será a fondo perdido, 
pues el gobierno federal lo costeará y la administración morenovallista sólo pagará los intereses. (Zyanya Coral 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113381
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=113373
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/28456-coneval-exhibe-deficiencias-de-lastiri-en-diseno-de-la-cruzada
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/28456-coneval-exhibe-deficiencias-de-lastiri-en-diseno-de-la-cruzada
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/28476-segun-inegi-solo-se-denuncian-el-0-2-de-las-extorsiones-en-puebla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/28476-segun-inegi-solo-se-denuncian-el-0-2-de-las-extorsiones-en-puebla
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Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/28461-gobierno-pide-300-mdp-a-
banobras-para-reconstruccion  

 
 
 
CAMBIO 

 Con Barbosa en el 2018 no necesitaríamos al PAN: Cotoñeto 
El presidente estatal del PRD, Eric Cotoñeto Carmona, consideró que el senador Luis Miguel Barbosa debe buscar la 

gubernatura del estado hasta 2018, pues será más atractivo para la izquierda competir sin aliarse con el PAN en la 
jornada electoral en la que se empatarán los comicios federales y los estatales. En entrevista, dijo que para 2018 

hay condiciones para que la izquierda se una en torno a la candidatura presidencial de Marcelo Ebrard, por lo que 
una candidatura a gobernador sin aliarse, les dará posibilidades de obtener el triunfo. “Como presidente del PRD me 
gustaría que fuera el 2018, donde se ven condiciones diferentes para todos los partidos, donde no se ve claramente 
una coalición con otros partidos más que el PRD solo”, expuso el perredista, luego de que Luis Miguel Barbosa abrió 
la posibilidad de buscar la mini gubernatura en la elección de 2017. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/28480-con-barbosa-en-el-2018-no-
necesitariamos-al-pan-cotoneto  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Pospone Barbosa inició de campaña por la gubernatura hasta noviembre 
El coordinador de la bancada del PRD en el Senado de la República, Luis Miguel Barbosa Huerta, pospondrá hasta 
noviembre el informe legislativo con el que iniciará de manera formal su campaña rumbo a la gubernatura del 

estado. El acto se tenía programado para el primer sábado de octubre, pero se pasará a noviembre próximo por 
complicaciones en la agenda, dio a conocer el presidente estatal del sol azteca y diputado local, Eric Cotoñeto 
Carmona. En entrevista, el líder partidista explicó que el retraso se debe a la actividad legislativa que se tiene en 
el Congreso de la Unión por el análisis de las reformas hacendaria y energética del Poder Ejecutivo federal. 
(Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/02/pospone-barbosa-inicio-de-campana-por-la-gubernatura-

hasta-noviembre-2/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Sugiere PRI reforma para agilizar rectificación en actas de nacimiento 
El grupo legislativo del Partido Revolucionario Institucional en el Congreso local presentó una iniciativa de reforma 

al Código Civil que pretende agilizar la aclaración de nombres en el Registro Civil del Estado a través de un 
trámite administrativo que duraría 15 días. El diputado del Partido Revolucionario Institucional Gerardo Mejía 
Ramírez, quien expuso la iniciativa a la Comisión Permanente en la sesión del día de ayer, informó que al día se 
realizan de 150 a 200 rectificaciones de actas de nacimiento por errores ortográficos u omisión de apellidos y 
datos. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/02/sugiere-pri-reforma-para-agilizar-rectificacion-en-actas-de-
nacimiento/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Mediante consulta se decidirá la instalación de parquímetros en Cholula: Espinosa 
Por vez primera en la historia del municipio, el gobierno electo de San Pedro Cholula, encabezado por José Juan 

Espinosa Torres, convocó este martes a la población a la realización del Primer Foro de Consulta Ciudadana en 

Materia de Turismo y Cultura, que busca a través de la propuesta de los cholultecas crear el Plan de Desarrollo 
Municipal de la próxima gestión. El foro se desarrollará el 7 y 8 de octubre en el Claustro del Convento de San 
Gabriel y será transmitido en vivo a través de  redes sociales. Espinosa Torres informó que se dará impulso a los 
oficios y a las tradiciones de las 13 juntas auxiliares, las cuales se han mantenido en el olvido. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/02/mediante-consulta-se-decidira-la-instalacion-de-
parquimetros-en-cholula-espinosa/  

 
 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/28461-gobierno-pide-300-mdp-a-banobras-para-reconstruccion
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/28461-gobierno-pide-300-mdp-a-banobras-para-reconstruccion
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/28480-con-barbosa-en-el-2018-no-necesitariamos-al-pan-cotoneto
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/28480-con-barbosa-en-el-2018-no-necesitariamos-al-pan-cotoneto
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/02/pospone-barbosa-inicio-de-campana-por-la-gubernatura-hasta-noviembre-2/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/02/pospone-barbosa-inicio-de-campana-por-la-gubernatura-hasta-noviembre-2/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/02/sugiere-pri-reforma-para-agilizar-rectificacion-en-actas-de-nacimiento/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/02/sugiere-pri-reforma-para-agilizar-rectificacion-en-actas-de-nacimiento/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/02/mediante-consulta-se-decidira-la-instalacion-de-parquimetros-en-cholula-espinosa/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/02/mediante-consulta-se-decidira-la-instalacion-de-parquimetros-en-cholula-espinosa/
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MILENIO  

 Investiga la Contraloría 306 denuncias contra funcionarios  
De 2011 a la fecha, la Contraloría del estado abrió 425 procesos administrativos en contra de servidores públicos 
por diversas irregularidades y mantiene 306 casos de funcionarios en investigación por presuntas anomalías. El 
contralor del estado, Eukid Castañon Herrera, precisó que un día la dependencia a su cargo recibe en promedio 28 

quejas ciudadanas respecto a un mal servicio o atención en un trámite, así como denuncias anónimas contra 
servidores públicos. Destacó que la Procuraduría General de Justicia (PGJ), la Secretaría de Seguridad Pública 
(SSP) y la Secretaría de Educación Pública (SEP). (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d2778ae8f598d29de78c1e79d1b0d2f  
 

MILENIO  

 Pide RMV 300 mdp del Fonrec para obras de reconstrucción 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas solicitó al Congreso del Estado que autorice la contratación de un crédito 
hasta por 300 millones de pesos con el Banco Nacional de Obras y Servicios (Banobras) para la reconstrucción de 

la infraestructura estatal afectada por desastres naturales. En sesión de la Comisión Permanente, los diputados 
locales recibieron la solicitud del mandatario para acceder al Fondo de Reconstrucción de Entidades Federativas 
(Fonrec), cuyo financiamiento hasta por 300 millones de pesos tendrá como plazo máximo hasta veinte años para 
pagarlo. (Cirilo Calderón) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d2778ae8f598d29de78c1e79d22e4e6  
 
 

MILENIO  

 Firman SEP y UDLAP acuerdo para capacitar a los docentes 

La Universidad de las Américas Puebla (UDLAP) se sumó a los programas de capacitación magisterial al acordar 
con la Secretaría de Educación Pública (SEP) becas del 65 por ciento de descuento en colegiaturas para que 
profesores del sistema de educación pública estudien una maestría. El titular de la Secretaría de Educación 
Pública (SEP), Jorge Alberto Lozoya, y el rector de la UDLAP, Luis Ernesto Derbez Bautista, firmaron un convenio 
de colaboración para ofrecer a los profesores poblanos la Beca Excelencia Docente. Derbez Bautista aseguró que 
mediante la firma del convenio, la UDLAP se une al esfuerzo que hace el gobierno del Estado de Puebla. (Jaime 
Zambrano) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d2778ae8f598d29de78c1e79d1da646  

 

 
 
E-CONSULTA 

 Barbosa puede ser el aspirante de la izquierda en el 2018: Cotoñeto 
El senador Luis Miguel Barbosa Huerta es un perfil fuerte para competir como candidato de la izquierda a la 
gubernatura en el 2018, señaló Eric Cotoñeto Carmona, dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática 

(PRD). A decir del líder del Sol Azteca en Puebla, el senador tiene la posibilidad de representar en un solo frente a 
los partidos de izquierda, con lo cual se descartaría una alianza con el Partido Acción Nacional (PAN), instituto con 
el que se han coaligado para los procesos de 2010 y 2013. En entrevista, Cotoñeto Carmona señaló que si bien se 
espera que Barbosa Huerta rindiera su informe el primer sábado de octubre, acto que serviría para impulsar su 
carrera, el evento se realizará hasta el mes de noviembre. (María Pineda) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-10-01/politica/barbosa-puede-ser-el-aspirante-de-la-izquierda-en-el-
2018-cotoneto  
 

E-CONSULTA 

 Aplica Sagarpa 7.7 mdp en Puebla para control de la roya del café 
Con la finalidad de controlar integralmente la roya del cafeto en el estado de Puebla sin afectar el entorno 
agroecológico, el gobierno federal, que encabeza el presidente Enrique Peña Nieto, aplicará este año en el estado 
7 millones 716 mil pesos, de los cuales el gobierno del estado aportará 1 millón 200 mil pesos para gastos de 
operación, en apoyo a los productores de 23 municipios de la Sierra Norte y Nororiental. Entre las regiones 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d2778ae8f598d29de78c1e79d1b0d2f
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d2778ae8f598d29de78c1e79d22e4e6
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/3d2778ae8f598d29de78c1e79d1da646
http://www.e-consulta.com/nota/2013-10-01/politica/barbosa-puede-ser-el-aspirante-de-la-izquierda-en-el-2018-cotoneto
http://www.e-consulta.com/nota/2013-10-01/politica/barbosa-puede-ser-el-aspirante-de-la-izquierda-en-el-2018-cotoneto
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afectadas destacan Jalpan, Jopala, Tlacuitotepec, Tlaola, Xicotepec, Zihuateutla, Cuetzalan, informó el delegado 
de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) en la entidad, 
Alberto Jiménez Merino. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-10-01/economia/aplica-sagarpa-77-mdp-en-puebla-para-control-de-la-
roya-del-cafe  
 

E-CONSULTA 

 Acusan a padre de alcalde electo de Tecamachalco de matar a un adolescente 
Juan López, padre del presidente electo del municipio de Tecamachalco, Inés Saturnino López Ponce, es acusado 

de asesinar de un balazo a un adolescente de 14 años de edad, en la junta auxiliar de San Mateo Tlaixpan. Los 
hechos ocurrieron la madrugada de este martes, entre las 1:00 y 2:00 horas, en calle Privada 12 Oriente, en el 
barrio de Jalacingo, a unos pasos de la casa de Inés Saturnino. De acuerdo con los primeros reportes, el hoy 
occiso Martín Urrieta Hernández y un familiar más salieron de una fiesta a esas horas y justo cuando pasaban por 
el lugar fue baleado por el papá del funcionario. (Diana Jiménez) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-10-01/seguridad/acusan-padre-de-alcalde-electo-de-tecamachalco-de-
matar-un-adolescente  

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Existe un alto riesgo de contagio por cólera en Puebla 
Debido a la aparición de al menos 44 casos de cólera en el estado de Hidalgo, en Puebla existe un alto riesgo de 

contagio, informó el Subdirector de Vigilancia Epidemiológica de los Servicios de Salud del Estado de Puebla, 
Arturo Mompín Ramírez. Por ello, la Secretaría de Salud Federal emitió un aviso epidemiológico para todas las 
entidades vecinas de Hidalgo y estas tuvieron que incrementar sus acciones de prevención encaminadas a 

monitorear todas las enfermedades diarreicas agudas para descartar que alguna se convierta en cólera, un 
padecimiento donde el paciente evacúa más de cinco veces al día, no presenta cólicos, ni fiebres y puede 
deshidratarse fácilmente. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/existe_un_alto_riesgo_de_contagio_por_colera_en_puebla#.UkthEOWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 COE advierte repunte en secuestros y extorsión en Puebla 
El Consejo de Organismos Empresariales, (COE), externó su preocupación ante lo que consideró un repunte en el 
número de secuestros y sobre todo llamadas de extorsión en Puebla. El presidente del organismo, Sergio Curro y 
Martínez señaló que a pesar de los esfuerzos de las autoridades, todavía es muy elevado en número de ilícitos que 

no se denuncian, situación que no permite concretar acciones para abatir los niveles de inseguridad, sobre todo en 
lo que se refiere a intentos de extorsión. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/coe_advierte_repunte_en_secuestros_y_extorsion_en_puebla#.UkthreWv5K 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Reitera edil de Zautla que no permitirá la explotación de la mina ‘La Lupe’ 
El alcalde de Zautla, Víctor Manuel Iglecias Parra, denunció que representantes de la minera JDC Minerals lo han 
presionado en diferentes ocasiones para que libere los permisos de manejo de explosivos y explotación de la mina 
“La Lupe”, pero aseguró que mientras él continúe al frente del Ayuntamiento eso no sucederá, además de que 

descartó que las autoridades electas pudieran actuar de forma contraria una vez que inicien su gestión, pues de 
ser así “se echarían al pueblo encima”. (Liliana Tecpanécatl Suárez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/reitera_edil_de_zautla_que_no_permitira_la_explotacion_de_la_mina_la_lup
e#.Ukth8OWv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Inversión superior a los 800 mdp requiere la infraestructura carretera de Puebla 
Se eleva la estimación económica de los daños que Ingrid provocó en la entidad. El secretario de Infraestructura, 
José Cabalán Macari Álvaro, explicó que ahora que se está haciendo el levantamiento de datos carretera por 
carretera, con la intención de poder elaborar los proyectos de reparación, se calcula que será necesaria una 
inversión superior a los 800 millones de pesos y agregó que la estimación final estará lista dentro de una semana. 

Al inicio del recuento se calculó que los daños ascenderían a los 600 millones de pesos. El funcionario detalló que 
los municipios cuya infraestructura carretera resultó más dañada por las lluvias de las últimas semanas son 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-10-01/economia/aplica-sagarpa-77-mdp-en-puebla-para-control-de-la-roya-del-cafe
http://www.e-consulta.com/nota/2013-10-01/economia/aplica-sagarpa-77-mdp-en-puebla-para-control-de-la-roya-del-cafe
http://www.e-consulta.com/nota/2013-10-01/seguridad/acusan-padre-de-alcalde-electo-de-tecamachalco-de-matar-un-adolescente
http://www.e-consulta.com/nota/2013-10-01/seguridad/acusan-padre-de-alcalde-electo-de-tecamachalco-de-matar-un-adolescente
http://periodicodigital.com.mx/notas/existe_un_alto_riesgo_de_contagio_por_colera_en_puebla#.UkthEOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/coe_advierte_repunte_en_secuestros_y_extorsion_en_puebla#.UkthreWv5K
http://periodicodigital.com.mx/notas/reitera_edil_de_zautla_que_no_permitira_la_explotacion_de_la_mina_la_lupe#.Ukth8OWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/reitera_edil_de_zautla_que_no_permitira_la_explotacion_de_la_mina_la_lupe#.Ukth8OWv5KY
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Tlatlauquitepec, Zaragoza, Huitzilan de Serdán, Tlacuilotepec y Pantepec. (Liliana Tecpanécatl Suárez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/inversion_superior_a_los_800_mdp_requiere_la_infraestructura_carretera_d
e_puebla#.Uktik-Wv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Docentes poblanos podrán continuarán su formación en la UDLAP 
El secretario de Educación Pública, Jorge Alberto Lozoya, y el doctor Luis Ernesto Derbez Bautista, rector de la 
Universidad de las Américas Puebla (UDLAP), firmaron un convenio de colaboración en el que se articulan 
esfuerzos por la calidad en la educación para que docentes poblanos puedan continuar su profesionalización en 

dicha universidad. El titular de la SEP precisó que esta es una iniciativa práctica y efectiva para que los maestros 

de Puebla tengan acceso a la más alta educación, en una de las universidades de mayor prestigio en el país. 
Destacó que los planes de estudio se diseñaron a partir de la experiencia de los maestros en ejercicio profesional 
cotidiano. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/docentes_poblanos_podran_continuaran_su_formacion_en_la_udlap#.UktjH
eWv5KY  

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 ¡Que Gerardo Maldonado regrese… lo que se llevó! 
Gerardo Maldonado presumía a panistas, periodistas y a cualquier figura pública su afinidad con el gobernador 

Rafael Moreno Valle. “Yo le digo Rafa”, presumía a unas semanas de haber regresado a Puebla para presidir el 
Comité Directivo Municipal del PAN, luego de años en el Distrito Federal. Hoy su figura representa la del político en 
desgracia cuya militancia incluso le demanda el dinero que se llevó.   Este martes, a distintos correos de medios 
de comunicación llegó una denuncia cibernética en la que es señalado un presunto usufructo cometido por 

Maldonado Balvanera en coordinación con el ayuntamiento de Puebla. De acuerdo a un correo electrónico enviado 
desde la dirección azulverdadero2013@gmail.com y con el título de “Panistas Inconformes”, Gerardo Maldonado 
presuntamente utiliza a una fundación para obtener recursos extraordinarios. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/10/01/¡que-gerardo-maldonado-regrese…-lo-que-se-llevo 
 

IMAGEN POBLANA  

 Acusan al padre de edil electo de Tecamachalco de asesinato 
Tras el homicidio de un menor de edad la madrugada de este martes en Tecamachalco, comenzaron a circular 
versiones de que el presunto responsable es el papá del edil electo, Inés Saturnino López, de nombre Juan López.   

De acuerdo a declaraciones de personal judicial de esa región, Martín Urrieta, el hoy occiso, caminaba por la calle 
con un familiar cuando tuvo una diferencia con el progenitor del político.   Al parecer, el sospechoso disparó en 
contra del adolescente de solo 14 años, dejándolo tendido sobre la acera.   Versiones de vecinos de la zona 

apuntan a dos hipótesis: una, que disparó contra el adolescente porque este pateó o apedreó a su perro. La otra, 
que hubo una riña en la vía pública y el señor Juan López salió de su domicilio, sacó el arma y disparó, pero la 
bala perdida impactó al menor. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/10/01/acusan-al-padre-de-edil-electo-de-tecamachalco-de-asesinato  
 

IMAGEN POBLANA  

 300 millones del FONREC no son deuda: Moreno Valle 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, desmintió a las voces críticas que lo acusaban de querer endeudar 
al estado debido a la petición que hizo la mañana del martes para solicitar 300 millones de pesos del Fondo de 
Reconstrucción de las Entidades Federativas (FONREC), pues aclaró que no se trata de una solicitud de deuda, 

sino de una “autorización” del Congreso del Estado para pedir estos recursos a la federación.   Moreno Valle fue 
claro al señalar que este dinero es aportado por el gobierno de la república a través del Banco Nacional de Obras y 
Servicios Públicos (BANOBRAS), pero que el Congreso local debe aprobar primero esta solicitud, razón por la que 

el mandatario envió la petición al poder legislativo. (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/10/01/300-millones-del-fonrec-no-son-deuda-moreno-valle  
 

IMAGEN POBLANA  

 Centro de Capacitación en S.J. Chiapa va por segunda etapa 
El gobierno de Puebla lanzó este martes la licitación pública nacional para la construcción de la segunda etapa del 

http://periodicodigital.com.mx/notas/inversion_superior_a_los_800_mdp_requiere_la_infraestructura_carretera_de_puebla#.Uktik-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/inversion_superior_a_los_800_mdp_requiere_la_infraestructura_carretera_de_puebla#.Uktik-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/docentes_poblanos_podran_continuaran_su_formacion_en_la_udlap#.UktjHeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/docentes_poblanos_podran_continuaran_su_formacion_en_la_udlap#.UktjHeWv5KY
http://www.imagenpoblana.com/2013/10/01/acusan-al-padre-de-edil-electo-de-tecamachalco-de-asesinato
http://www.imagenpoblana.com/2013/10/01/300-millones-del-fonrec-no-son-deuda-moreno-valle
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Centro de Capacitación y Entrenamiento en el municipio de San José Chiapa.   La Dirección de Adjudicaciones de 
Obra Pública difundió que el próximo 22 de noviembre dará a conocer el fallo de la empresa ganadora que estará 
a cargo de los trabajos en ese municipio donde se edifica la planta Audi.   La administración estatal a través de 
transparencia reportó que la primera etapa del Centro de Capacitación y Entrenamiento lleva un avance de 
construcción de 59 %.   (Arturo Torres) 

http://www.imagenpoblana.com/2013/10/01/centro-de-capacitacion-en-sj-chiapa-va-por-segunda-etapa  

 

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Movimientos sociales deben inculcar diálogo y respeto: AEO 

El movimiento que surgió el 2 de Octubre debe servir para recordar e inculcar entre los estudiantes la importancia 
del diálogo y el respeto, opinó el rector de la BUAP , Alfonso Esparza Ortiz. “La universidad finalmente debe ser un 
espacio donde confluyan todo tipo de ideas y por ello en la BUAP se promueven las buenas relaciones entre los 
diferentes actores”, expresó Alfonso Esparza. Asimismo, el rector de la máxima casa de estudios de la entidad 
manifestó que en la institución todas las corrientes de pensamiento son bien recibidas e incluso están 
promoviendo que de expresen para generar una mejor institución. (Maribel Velázquez)  

http://contraparte.mx/movimientos-sociales-deben-inculcar-dialogo-y-respeto-aeo/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Reconoce Martha Érika labor de las mujeres 
En México, la mujer dedica 23.9 horas a la semana a la familia y el hombre 4.9, aseguró este día Rocío Figueroa, 

durante el Simposio Familia y Trabajo, el Equilibrio en tu Vida, que organiza el Sistema DIF estatal, que encabeza 
Martha Erika Alonso de Moreno Valle. En América Latina, el rol laboral lo comparten hombres y mujeres, las 
labores domésticas y el cuidado de los hijos sigue siendo de las mujeres, manifestó ante funcionarios del 
organismo, y algunos empresarios. Según los participantes, el consumismo es la causa de que no exista equilibrio 

entre el trabajo y la familia, se cree que entre mayor adquisitivo se tenga, es mayor la felicidad, y no siempre es 
así, coincidieron. (José Romero)  
http://contraparte.mx/reconoce-martha-erika-labor-de-las-mujeres/  

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Sólo mercenarios siguen a López Obrador 
El dirigente estatal del PRD, Erik Cotoñeto Carmona, minimizó la salida de algunos militantes ‘del Sol Azteca para 
sumarse a grupo Morena encabezado por Andrés Manuel López Obrador, ya que dijo solo son como máximo 50 
perredistas. El diputado local, informó que este grupo de perredistas es  conocido como “Los Tachos”, es un grupo 

que solo brinca de un partido a otro buscando beneficios personales, y no por defender una ideología en especial. 
Por otro lado, después de que el senador Luis Miguel Barbosa Huerta destapó su interés por contender en las 

próximas elecciones para la gubernatura estatal, el dirigente en el estado señaló que su apoyo será indudable 
porque ha demostrado su trabajo en la Cámara Alta. (Angélica Patiño Guevara)  
http://contraparte.mx/solo-mercenarios-siguen-a-lopez-obrador/  
 

 
 
 

PUEBLA ON LINE 

 A Morena se fueron los radicales del PRD, defiende Cotoñeto 
El  presidente estatal del PRD en Puebla, Erick Cotoñeto Carmona, reconoció que al menos 50 militantes de su 

partido han emigrado a Movimiento de Regeneración Nacional (Morena)  que busca convertirse en partido político 
nacional, sin embargo, negó que haya una desbandada. “Hasta ahora tenemos 50 renuncias. Realmente no 
conozco a la gente que llegó o que han entregado la renuncia. Te podía hablar de los famosos “Nachos” que se 
fueron al PT y terminaron en Morena”, indicó. En entrevista, aseveró que Morena se llevó a los radicales del PRD, 
quienes ya renunciaron. En tanto que quienes se fueron al nuevo partido de AMLO sin renunciar al Sol Azteca, van 
a ser dados de baja de manera automática. (Marisol Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44870:a-morena-se-fueron-los-radicales-
del-prd-defiende-coto%C3%B1eto&Itemid=127  
 

http://www.imagenpoblana.com/2013/10/01/centro-de-capacitacion-en-sj-chiapa-va-por-segunda-etapa
http://contraparte.mx/movimientos-sociales-deben-inculcar-dialogo-y-respeto-aeo/
http://contraparte.mx/reconoce-martha-erika-labor-de-las-mujeres/
http://contraparte.mx/solo-mercenarios-siguen-a-lopez-obrador/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44870:a-morena-se-fueron-los-radicales-del-prd-defiende-coto%C3%B1eto&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44870:a-morena-se-fueron-los-radicales-del-prd-defiende-coto%C3%B1eto&Itemid=127
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON LINE 

 Gabriel Casas nuevo líder del PVEM municipal de Puebla 
Gabriel Casas asumió la presidencia del comité municipal del PVEM en Puebla, en medio de una disputa entre su 
antecesor Gregorio Gómez y el dirigente estatal, Juan Carlos Natale. De hecho, la unción estuvo presidida por 
Natale, ex diputado federal y ex priísta; y fue notoria la ausencia del diputado local por el PVEM, Elías Abaid, 
parte del grupo morenovallista. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44867:gabriel-casas-nuevo-

l%C3%ADder-del-pvem-municipal-de-puebla&Itemid=127  

 
PUEBLA ON LINE 

 SEDIF acumula 15 toneladas de víveres para damnificados por lluvias 
La presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, calificó como exitosa la 
participación de los poblanos que se han sumado a la donación de víveres para los damnificados por las lluvias e 
informó que el centro de acopio se cerrará el viernes 4 de octubre. La presidenta del Organismo reconoció la 
ayuda solidaria del Sistema Estatal DIF de Tlaxcala y de DIF Nacional, para atender a damnificados por las lluvias. 
Informó que  se entregaron en municipios poblanos 8 mil 311 apoyos entre láminas de cartón, pacas de ropa, 

cobertores, colchonetas, agua embotellada,  mismos que se enviaron a Jalpan, Pantepec, Xicotepec de Juárez, 
Zapotitlán, Tetela de Ocampo, Cuautempan, Zacapoaxtla, Tlatlauquitepec, Teteles y Chietla. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44896:sedif-acumula-15-toneladas-de-
v%C3%ADveres-para-damnificados-por-lluvias&Itemid=126  
 

PUEBLA ON LINE 

 RMV fortalece a la PGJ de Puebla con inversión de 200 mdp 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas destacó que actualmente se construye una nueva Procuraduría General 
de Justicia de Puebla que contará con los equipos más avanzados para consolidar Servicios Periciales de primer 
mundo, lo que significa una inversión superior a los 200 millones de pesos. Al inaugurar el “Curso-taller sobre 

técnicas de prospección y excavación en búsqueda de restos óseos humanos”, recibió el respaldo de la federación 
a través de Renán Cleominio Zoreda Novelo, titular de la Subprocuraduría Especializada en Investigación de 
Delitos Federales. El ex senador que compartió la Cámara Alta con el gobernador, señaló que Puebla es un estado 
seguro y en avance y precisó la importancia de trabajo conjunto entre la federación y las entidades para 
garantizar paz y tranquilidad a los ciudadanos. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44894:rmv-fortalece-a-la-pgj-de-puebla-

con-inversi%C3%B3n-de-200-mdp&Itemid=126  
 

PUEBLA ON LINE 

 Diputados premian a presidente de Teletón 
Con 342 votos a favor, 39 en contra y 53 abstenciones, la Cámara de Diputados aprobó otorgar la medalla al 
mérito cívico "Eduardo Neri, y Legisladores de 1913" al presidente de la Fundación Teletón, Fernando Landeros 
Verdugo, informó la agencia APRO. Esta fue la votación menos favorable para un candidato a la medalla Eduardo 
Neri. La presea se otorga cada año de ejercicio de cada legislatura con el fin de reconocer a aquellas personas que 
por sus hechos, conducta ejemplar, aportación a la ciencia, el arte o civismo al servicio de la patria, detalla 
Notimex. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44889:diputados-premian-a-presidente-
de-telet%C3%B3n&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

 En 2012 Puebla registró 27,318 delitos por cada cien mil habitantes 

En el estado de Puebla aumentó la percepción de inseguridad en la población un 10.9 por ciento con respecto al 
año anterior, pues según cifras de la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública 
(Envipe) en 2012 el 57.1 por ciento de los habitantes observaban a la entidad como insegura pero este 2013 pasó 
a 63.3 por ciento, siendo los lugares más problemáticos los cajeros automáticos, los bancos, la calle y el 
transporte público. De igual forma, el estudio dado a conocer por el Instituto Nacional de Geografía y Estadística 
(INEGI) el pasado 30 de septiembre, indicó que de 2011 a 2012 los ciudadanos víctimas de delitos subieron de 
22,591 a 22,733 por cada cien mil habitantes, lo que quiere decir que actualmente casi un tercio de la población 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44867:gabriel-casas-nuevo-l%C3%ADder-del-pvem-municipal-de-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44867:gabriel-casas-nuevo-l%C3%ADder-del-pvem-municipal-de-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44896:sedif-acumula-15-toneladas-de-v%C3%ADveres-para-damnificados-por-lluvias&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44896:sedif-acumula-15-toneladas-de-v%C3%ADveres-para-damnificados-por-lluvias&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44894:rmv-fortalece-a-la-pgj-de-puebla-con-inversi%C3%B3n-de-200-mdp&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44894:rmv-fortalece-a-la-pgj-de-puebla-con-inversi%C3%B3n-de-200-mdp&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44889:diputados-premian-a-presidente-de-telet%C3%B3n&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44889:diputados-premian-a-presidente-de-telet%C3%B3n&Itemid=126
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ha padecido algún delito. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52246&-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-2012-Puebla-
registro-27,318-delitos-por-cada-cien-mil-habitantes  
 
RETO DIARIO 

 SEDIF y Secotrade ponen en marcha Simpósium Familia y Trabajo, Equilibrio en tu Vida 
La Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle inauguró el simposium 
“Familia y trabajo, equilibrio en tu vida”, con el objetivo de fomentar condiciones para que el ámbito laboral no 

sea impedimento para brindar tiempo de calidad en las familias. La Presidenta del organismo, dio a conocer que 

según datos de la Encuesta Estatal de Dinámica Familiar ESDIFAM el 72.7 por ciento de las madres o esposas son 
las encargadas de las labores del hogar, con lo cual se demuestra que en ellas se concentra el mayor número de 
responsabilidades en casa. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52239&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEDIF-y-
Secotrade-ponen-en-marcha-Simposium-Familia-y-Trabajo,-Equilibrio-en-tu-Vida  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 En coma, granadero herido por CNTE 
El subinspector de la policía capitalina Álvaro Sánchez Valdez se encuentra en coma luego de un enfrentamiento 

cuando maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) pretendían bloquear la 
circulación vial del Boulevard Puerto Aéreo durante la mañana de ayer. La Secretaría de Seguridad Pública del 
Distrito Federal (SSPDF) dio a conocer que el uniformado del agrupamiento Relámpago presuntamente recibió un 

golpe en la cabeza por lo que fue trasladado al Hospital Ángeles Mocel. En la refriega resultaron 16 agentes 
lesionados, según la dependencia; 10 de ellos fueron atendidos en el lugar por elementos del Escuadrón de Rescate 
y Urgencias Médicas (ERUM) y otros seis fueron llevados al nosocomio. (Allan López) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/reportan-en-coma-a-policia-43142.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Advertimos del peligro y no se quisieron salir: Walton 

Tras reconocer que “no es fácil” reubicar a cientos de familias asentadas en laderas, y cuencas de ríos y arroyos, el 
alcalde de Acapulco, Luis Walton Aburto, reveló que antes de que azotaran las lluvias al estado de Guerrero, la 
Dirección de Protección Civil Municipal notificó a más de 3 mil personas que su vida peligraba y que aún así no se 

quisieron salir. Entrevistado posterior a un recorrido de supervisión de los principales arroyos y ríos del puerto de 
Acapulco para reiniciar los trabajos de desazolve de canales, el presidente municipal dijo que es necesario que en 
coordinación con los tres órdenes de gobierno se hagan esquemas para poder convencer a la población asentada en 
zonas de alto riesgo a dejar sus viviendas.  (Adriana Covarrubias) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/advertimos-del-peligro-y-no-se-quisieron-salir-
walton-43143.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Critican modelo de IP en penales 
La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) detectó serias irregularidades en el penal número 11 de 
Hermosillo, Sonora, uno de los nuevos Centros Federales de Readaptación Social de máxima seguridad en cuya 

construcción y operación participó la iniciativa privada y que tiene un año de funcionamiento. Una investigación 

hecha por la comisión en dicho penal —inaugurado el 2 de octubre de 2012 por el entonces presidente Felipe 
Calderón— señala que el costo diario para la atención de un reo en este lugar es de mil 670 pesos. El tercer 
visitador general de la CNDH, Guillermo Andrés Aguirre Aguilar, asegura que, en contraste, el costo de la 
manutención de un interno en una cárcel estatal es de 150 pesos y el de una federal, es de 390 pesos. (Liliana 
Alcántara) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/denuncian-deficiencias-en-reclusorios-de-la-ip-

43141.html  

 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52246&-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-2012-Puebla-registro-27,318-delitos-por-cada-cien-mil-habitantes
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52246&-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-2012-Puebla-registro-27,318-delitos-por-cada-cien-mil-habitantes
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52239&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEDIF-y-Secotrade-ponen-en-marcha-Simposium-Familia-y-Trabajo,-Equilibrio-en-tu-Vida
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=52239&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SEDIF-y-Secotrade-ponen-en-marcha-Simposium-Familia-y-Trabajo,-Equilibrio-en-tu-Vida
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/reportan-en-coma-a-policia-43142.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/advertimos-del-peligro-y-no-se-quisieron-salir-walton-43143.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/advertimos-del-peligro-y-no-se-quisieron-salir-walton-43143.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/denuncian-deficiencias-en-reclusorios-de-la-ip-43141.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/denuncian-deficiencias-en-reclusorios-de-la-ip-43141.html
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COLUMNAS 
 
  

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

¿Y dónde quedó el seguro? 
El manejo financiero del morenovallismo deja mucho que desear. A principios del año anunció con bombos y 

platillos la contratación de un seguro para cubrir los daños causados por fenómenos naturales. 
Los meteoros “Ingrid” y “Manuel” evidenciaron que el seguro de poco ayudó a paliar los efectos de los 
desastres naturales. 
Y lo peor es que el ejecutivo estatal pretende endeudar aún más al estado con la contratación de una nueva 
línea de crédito, ahora por 300 millones de pesos, para atender los desastres naturales y de esa forma no 

ocupar el seguro que se contrató, porque saldría muy caro el pago del deducible. 
La pregunta es, entonces, ¿para qué se está pagando la póliza? 
¿Para qué se gastan recursos del erario público, si a la hora que se requiere sale más caro el caldo que las 
albóndigas? 
Ver para creer. 
Es como si usted contrata un seguro de auto, lo paga mes a mes y cuando necesita cubrir los daños porque 

tuvo algún percance recurre a un préstamo porque el deducible le sale más caro. 
Habría que preguntarle a los funcionarios morenovallistas qué aseguradora contrataron y bajo qué condiciones 
adquirieron el mentado seguro contra desastres naturales.  

Obviamente y con el sello de esta administración, tampoco se conocen los montos, los alcances y las 
coberturas del seguro.  
Algunos legisladores aseguran que el monto es bajo. 
Y surge otra pregunta, ¿entonces por qué los funcionarios estatales contrataron los servicios, si no se tenía la 

cobertura para atender a un estado como Puebla, que no sólo enfrenta fenómenos como las lluvias, sino esta 
en una de sismos y con altas posibilidad de tener una contingencia volcánica? 
Una vez más queda demostrado que los diputados aprueban las propuestas del ejecutivo sin un verdadero 
análisis, y los resultados están a la vista. 
Ahora el gobierno y los legisladores pretenden endeudar al estado en forma exprés y sin contratiempos. 
Los diputados locales van por un nuevo récord: aprobar el endeudamiento en menos de tres días. 
Total, ellos están por dejar su cargo. 

Los que vamos a pagar somos todos los contribuyentes poblanos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2662 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Lista, la redistritación federal 
Los grandes partidos políticos ya se pusieron de acuerdo. Definitivamente, Puebla perderá uno de sus distritos, 
el cual pasará a otra entidad, para quedar tan sólo con 15. 

El acuerdo se logró esta semana, luego de intensos debates en torno al tema, el cual —según las autoridades— 
obedece a criterios estrictamente poblacionales. 
Cada uno de los nuevos 15 distritos de Puebla contará con alrededor de 375 mil habitantes, aunque la capital sí 
se quedará con los cuatro distritos que actualmente lo conforman. 
Aún no se define cuáles serán las cabeceras distritales, lo que sí es un hecho es que los distritos que 
actualmente se conocen como Zacatlán e Izúcar de Matamoros desaparecerán ambos, para integrarse como 
parte de nuevas demarcaciones. 

En el caso de Zacatlán, una buena parte de su territorio se integrará a lo que actualmente es el distrito de 
Huauchinango y si nos apegamos a los criterios poblaciones con los cuales se llevó a cabo la redistritación, la 
distinción de cabecera recaerá en Huauchinango. 
Por lo que respecta a Izúcar de Matamoros, su territorio se integrará al que actualmente forma parte del 
distrito de Atlixco, con lo cual la cabecera distrital será precisamente Atlixco. 
Existen dos propuestas para llevar a cabo la redistritación, misma que deberá de ser aprobada por el Consejo 
General del Instituto Federal Electoral (IFE) en próximas fechas, lo cual cambiará completamente el mapa 

político de Puebla. 
Hay que recordar que 2015 y 2016 serán los últimos años en que haya elecciones federales y locales en 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2662
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Puebla, ya que a partir del 2018 la entidad, junto con el resto del país, irá a elecciones concurrentes, en donde 
los ciudadanos habrán de elegir presidente de la República, senadores, diputados federales, gobernador del 
estado, diputados locales y presidentes municipales. 
La redistritación también prevé la creación de dos distritos con población, en su mayoría, de origen indígena, 
de acuerdo a los nuevos criterios que se aprobaron en esta semana. 

Habrá que ver los efectos que esta redistritación tienen en la conformación de la próxima Legislatura federal. 
Puebla es una de las entidades que pierde un distrito, en tanto que hay estados que ganan una demarcación 
más. 
Lo cierto es que el PRI perderá dos importantes reservas electorales y verá una vez más fragmentado su “voto 
verde”, en zonas tradicionalmente identificadas con la marca tricolor. 

Fiscal de hierro 
La diputada local electa por el distrito 10 con cabecera en Puebla y excontralora estatal, Patricia Leal Islas, es 

en los hechos quien se encarga del proceso de entrega-recepciòn entre la administración saliente que encabeza 
Eduardo Rivera Pérez y la entrante, capitaneada por Antonio Gali Fayad. 
Leal es una experta en el tema, pero sobre todo es una avezada fiscalista, la cual tiene como misión revisar 
todas y cada una de las estructuras de la actual administración municipal. 
A su vez, tiene también como indicación el poner en marcha un programa de simplificación administrativa para 
evitar las dobles funciones o las estructuras que no tengan ningún sentido. 
Leal Islas trabaja en la reestructuración de la actual administración como la conocemos y cuenta con la plena 

confianza del alcalde electo, Antonio Gali Fayad. 
onan a Leyva 
El diputado local y líder de la fracción del PRI Ernesto Leyva, “Neto de Chinantla”, recibió las llaves de la ciudad 
de Yonkers, en los Estados Unidos. 

Leyva, originario precisamente de Chinantla, Puebla, fue migrante como miles de paisanos en el área de Nueva 
York, en donde dejó miles de amigos e historias de lucha diaria. 

La relación entre los migrantes poblanos en los Estados Unidos y sus familiares en México son constantes 
gracias al avance tecnológico. 
Diariamente miles de dólares circulan por la Mixteca poblana y le dan vida y dinamismo a una región olvidada 
por todas las administraciones y en donde los pueblos fantasmas habitados sólo por ancianos, son el común 
denominador. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2659 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

Al Sexto de Circuito, caso de judiciales asesinos 
¿Cuánto tiempo tarda la justicia? 

El Tribunal Colegiado del Sexto Circuito en Materia Penal analiza ahora la sentencia de 36 años y 41 años de 
prisión dictada por el Juzgado Primero de lo Penal de Puebla —y avalada por el Juzgado de Distrito— en contra 
de José Días Salinas, Edgar Rolando Contreras Chang y José Carlos López Quiterio, exelementos de la 
desaparecida Policía Judicial del Estado, por los delitos de homicidio y abuso de autoridad contra quien en vida 
se llamó Ricardo Ramírez Rodríguez, y por el delito de secuestro en agravio del empresario Antonio Ramírez 

Rodríguez. 
Los tres internos en el Centro de Readaptación Social (Cereso) de San Miguel y otros más —que aún no han 
sido detenidos, y en muchos casos ni siquiera investigados— participaron en un crimen ocurrido el 31 de enero 
de 2008 y, al paso del tiempo, se ha venido demostrando su participación, por lo que ahora les queda la última 
instancia. 
Desde el momento en que el Tribunal Colegiado del Sexto Circuito les confirme la sentencia en su contra, los 
tres tendrán que purgar una condena sin indultos ni ayuda, debido a que, al ser servidores públicos, el delito 

que cometieron deben de pagarlo al doble. 
Otra historia sería si los hallaran inocentes, aunque es muy difícil que estos exservidores públicos puedan ser 

exonerados cuando existen todas las pruebas en su contra, además del hecho que durante la administración 
gubernamental pasada contaron con la protección y respaldo de la misma Procuraduría General de Justicia 
(PGJ), a través de funcionarios que afortunadamente ya no se encuentran. 
En Intolerancia Diario, en breve, les vamos a detallar de nuevo la historia de abuso de autoridad e impunidad 

que llevó a la muerte de un joven empresario y a una lucha de cinco años que ha emprendido su hermano para 
que todos los responsables sean castigados. 
Privilegios en el Cereso  
El correo de los muertos… 
“Se han puesto muchas quejas en la contraloría y en la misma secretaría de seguridad publica de todas las 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2659
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anomalías que están sucediendo en el penal, todo mundo cobra a los internos cuotas por cualquier trámite o 
favor, ahí está la muestra: Alfredo Arango se arregló con Roberto Montes, director del penal, y con una cuota lo 
tiene viviendo en una área del servicio médico donde puede tener visitas las 24 horas del día y esto está 
arreglado inclusive con los médicos del penal que son los que por orden del director dicen que el está muy 
delicado (cosa que es totalmente mentira), y obviamente la directora general de los Ceresos, Lilia Verónica 

Cruz León, permite que se haga todo tipo de cobros porque a ella directamente le llega parte de este dinero 
que cobra.” 
Hasta aquí la carta. 
Los romances del juez de Tepeaca 
El correo de los muertos… 

“SÍRVANSE ESTAS SENCILLAS LÍNEAS PARA MANDARLE UN AFECTUOSO SALUDO DESEANDO SE ENCUENTRE 
BIEN. 

”COMO SU FIEL LECTOR HE SEGUIDO CON ATENCIÓN TODAS SUS NOTAS PERIODÍSTICAS EN RELACIÓN AL 
PENOSO ESCÁNDALO DEL JUZGADO PENAL DE TEPEACA QUE INVOLUCRA DIRECTAMENTE A SU TITULAR, 
JOSÉ LUIS ARENAS JUÁREZ, HIJO DE LA MAGISTRADA MARÍA DE LOS ÁNGELES JUÁREZ HERNÁNDEZ. POR 
ELLO ADJUNTO AL PRESENTE LE REMITO FOTOGRAFÍAS DE DICHO FUNCIONARIO JUDICIAL EN UNA DE SUS 
TANTAS FRANCACHELAS EN UN BAR DENOMINADO LA OFICINA —UBICADO A ESCASOS METROS DEL 
JUZGADO PENAL DE TEPEACA— Y ES PROPIEDAD DE UN AGENTE MINISTERIAL DE NOMBRE OMAR. EN ESAS 
FOTOS APARECEN CON SU SECRETARIA PROYECTISTA LUISA AIDA LIRA, CON QUIEN SOSTUVO UN TÓRRIDO 

AMASIATO QUE TERMINÓ EN EL CAMBIO DE ADSCRIPCIÓN DE DICHA SECRETARIA AL JUZGADO QUINTO 
PENAL DE ESTA CAPITAL. 
”ESPERO QUE USTED TENGA EL VALOR DE PUBLICARLAS PARA QUE LA SOCIEDAD POBLANA SEPA EN MANOS 
DE QUIÉN SE ENCUENTRA LA IMPARTICIÓN DE JUSTICIA EN LA ENTIDAD.” 

 
Hasta aquí la carta.  
Nos vemos cuando nos veamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2661 

 

 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
La situación se agrava 
La percepción general entre los ciudadanos poblanos es que la difícil situación por la que pasa el país se está 
agravando. 

No es sólo que el descontento social que se expresa en constantes manifestaciones, cierres de carreteras, 
protestas callejeras, mensajes en correos electrónicos, entre otras, va en aumento, sino que cada día se 
incrementa la escasez de circulante, es decir, no hay dinero y eso sí preocupa. 
“Pero cómo se van a resolver los problemas, si tenemos a políticos de tercera y hasta de cuarta”, dice un amigo 

en una mesa de café. Pues a la mejor tiene razón, pero como dice el dicho, “con esos bueyes hay que arar”. 
El problema es que los tecnócratas neoliberales y los dos gobiernos panistas dejaron al país hecho un desastre. 
El fracaso del neoliberalismo es más que evidente, no sólo en México, sino en todos los países que tienen 

establecida una economía neoliberal, claramente derechista que permite la concentración de la riqueza en muy 
pocas manos y propicia el aumento extraordinario de la pobreza. 
Ya se vio que las leyes del mercado han fracasado incluso en los Estados Unidos, y no se diga en Inglaterra, 
que fueron los países que en los gobiernos de Reagan y Tatcher, impusieron ese sistema, sino que en su 
debacle han arrastrado al mundo, llevando a países como Francia, Italia, España y otros, a una debacle 
económica que nadie atina a decir cuándo diablos va a terminar. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2661
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En México se habla de recesión 
Desde hace varias semanas se viene hablando en nuestro país de recesión, es decir, de una 
economía que en vez de avanzar, retrocede. Y esto se complica con la tragedia que sufrimos por el 
huracán y la tormenta tropical que azolaron a 26 estados del país, entre ellos Puebla, aunque en 
menor escala. 

Pero no sólo eso. En el sur de la entidad, donde se encuentra la zona conocida como la Mixteca, hay dos 
problemas que complican todo: las remesas que decenas de miles de habitantes de esa región envían 
mensualmente a sus familiares que viven aquí, se han reducido, pues según se informó ayer en la prensa 
nacional, la reducción de las remesas constituyen, después del petróleo, uno de los medios de captación de 
divisas más importante del país, tiene 13 meses de ir a la baja. 

Por si eso no bastara para complicar las cosas, tal parece que existe la intención de acabar con el cultivo de la 
caña de azúcar en todo el país, para sustituir el dulce con fructuosa, endulzante derivado del maíz, que 

estamos importando ya en grandes cantidades de los Estados Unidos. 
La fructuosa es lo que utiliza la industria refresquera desde los tiempos de Vicente Fox. El otro gobierno 
panista, el de Calderón, tuvo la “brillante idea” de importar más de 200 mil toneladas de azúcar, cuando la 
producción nacional alcanza para satisfacer el mercado interno y hasta para exportar y eso derrumbó el precio 
del endulzante con las consecuencias que estamos viendo, cañeros empobrecidos en todas las zonas 
productoras e ingenios a punto de cerrar sus puertas por incosteabilidad. 
En la entidad poblana hay dos ingenios, el de Calipan, en Tehuacán y el de Atencingo, cerca de Izúcar de 

Matamoros, el de mayor productividad del país. Eso significa que habrá más desempleo y que si no hay apoyo 
para que los campesinos cañeros cambien el cultivo de la caña por otros más seguros y económicamente 
rentables, como antes, el melón, la cebolla, el jitomate, la sandía, entre otros, la pobreza va a crecer en serio y 
con ello la delincuencia organizada o desorganizada. 

El PRI no sabe defenderse 
Para completar el panorama, 12 años fuera del poder bastaron para que el PRI perdiera “condición” 

y se convirtiera en lo que es hoy, un partido que ni siquiera es capaz de defender al gobierno 
surgido de sus filas, que ahora encabeza Enrique Peña Nieto. 
Todos le pegan al “negro”, y el “negro” en este caso es el Partido Revolucionario Institucional.  
El PAN y el PRD, los dos partidos oficialmente reconocidos como fuerzas políticas de oposición, y agregando 
Morena que pronto se convertirá en partido, culpan de todo al PRI, al actual gobierno priista y ni los gallones de 
México, ni los gallitos de provincia dicen nada. Se quedan callados como pollitos recién nacidos que sólo 
aciertan a decir: pío.  

A ningún priista “distinguido” se le ha ocurrido pensar que, como dicen los constructores, es más fácil construir 
una casa nueva que reconstruir una antigua. Los gobiernos panistas dejaron un tiradero. Durante dos sexenios 
el país no creció económicamente.  
A Calderón se le ocurrió darle de palos al panal del crimen organizado y sólo alborotó a las abejas, que se 

expandieron por todos lados, lo que significó que el país entrara en una economía de guerra, gastando miles de 
millones de pesos en armar y entrenar a cuerpos de seguridad que no lograron nada.  
El actual gobierno tiene que arreglar la economía, volverla productiva, hacer que la educación que imparte el 

estado sea de calidad, acabar con el crimen organizado que se ha adueñado de regiones enteras del país y, por 
si eso no bastara, reconstruir carreteras, puentes, escuelas, edificios públicos en general, que fueron destruidos 
por los fenómenos meteorológicos y ayudar a los cientos de miles de damnificados que lo perdieron todo. ¿Será 
muy difícil para los priistas defender al gobierno de su retorno al poder, pensando un poquito en la situación 
que le tocó vivir? ¿O no querrán hacerlo? 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/28446-la-situacion-se-agrava 

 

 
 
 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 

*Reconstruir, menos que la ruedota  
*Tiembla el perredismo poblano 
El inquilino de Casa Puebla envió una iniciativa al Congreso del Estado para que se le autorice la contratación 
de un crédito por 300 millones de obras en el Banco Nacional de Obras y Servicios (Banobras), servirán para la 
reconstrucción de la infraestructura carretera. 
Estas obras son benéficas. 
Las comunidades y productores, principalmente. 
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Sin embargo, el inquilino gastó 400 millones de pesos en su ruedota. 
¿A quién beneficia? 
Veamos la gran diferencia. 
Son 300 millones para reconstruir la red carretera del Estado. 
Los 400 millones de pesos en la ruedota para satisfacer un capricho personal. 

¿No habría sido mejor invertir ese dinero en este tipo de obras? 
Ahora hay mayor razón para criticar la política caprichosa morenovallista. 
Cuando se inviertan esos 300 millones que tendrá que pagarse con el erario público en 20 años, se verán los 
beneficios. 
Con los 400 millones en la ruedota, donde está lo bueno. 

Pero ahí está. 
Parada. 

Sólo fines de semana funciona. 
En un principio hubo expectación. 
A estas alturas ya pasó. 
A los poblanos ya no les interesa. 
El inquilino está en espera de la ayuda del Fonden para acudir en auxilio de los pobladores que sufrieron daños 
por los fenómenos climatológicos. 
Ese dinero podría haberlo tenido si no lo hubiera despilfarrado en su famoso teleférico. 

Lo que construyó tuvo que abandonarlo. 
Pero insiste. 
No cederá hasta verlo terminado. 
Mientras tanto, no sólo los poblanos que sufrieron afectaciones por las lluvias, sino las miles de familias que 

están en pobreza y pobreza extrema. 
Sería bueno que el Presidente Enrique Peña Nieto en su visita que tiene programada a la zona dañada del 

Estado, preguntara al inquilino qué ha hecho por su parte con recursos del gobierno estatal. 
Cuando se entere que no fue sino hasta el quinto o sexto día de los daños en que el inquilino se animó a ir a 
una población afectada, sí que lo va a sorprender. 
No hay que olvidar que exactamente la noche del 15 de septiembre, Peña Nieto interrumpió todas sus 
actividades después del Grito en Palacio Nacional, para ir a recorrer las zonas de desastre en varias entidades 
del país. 
Aquí en Puebla, el inquilino estaba de viaje. 

Cuando se recuperó del cansancio esperó unos días para hacer el esfuerzo. 
Ahora le va a informar: es que el Estado no tiene dinero, ha pedido un préstamo por 300 millones de pesos “y 
lo que nos den del Fonden” para reconstruir. 
¿Y su ruedota? 

¿Su teleférico?  
IZQUIERDA CONVENENCIERA  
En lo que queda de la izquierda hay una verdadera preocupación. 

Los que están convencidos de que la alianza con el inquilino del cerro sólo ha servido para asuntos 
convenencieros de sus líderes, ya están desertando. 
Ven en MORENA la nueva opción de la izquierda. 
De ahí que vienen nubarrones para el PRD poblano. 
Ya no representa un partido de izquierda. 
Se ha sometido a las órdenes del inquilino. 

Cuál lucha. 
Ideales. 
Todo lo ha convertido Cotoñeto en un servilismo del PRD. 
Aún cuando dice que no tienen temor, tarde o temprano lo van a sentir. 
Muchos perredistas están arrepentidos de su dirigencia. 

No ven futuro. 
Es por eso que han encontrado una nueva opción. 

Es una vergüenza ver esa izquierda de Cotoñeto muy de la mano con la derecha del PAN. 
¿Cuándo se había visto algo similar? 
Otros partidos como Movimiento Ciudadano y Partido del Trabajo. 
Ni hablar de ellos. 
Ninguna fuerza. 
Sólo esperan migajas. 
Aún peor en el caso de Nueva Alianza. 
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http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-01/mirador-0 
 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
“Inflan” expediente de daños para el Fonden 

Nada menos que 387 millones de pesos fueron liberados para atender “el desastre causado por los pasos de los 

huracanes “Ingrid y Manuel” en Puebla entre el 12 y el 16 de septiembre del 2013“, sin que se registraran 
caminos incomunicados, albergues saturados y mucho menos la movilización de la estructura de gobierno en el 
estado. 
Es más, el gobernador Rafael Moreno Valle estaba en Nueva York, en el preciso momento en que la Secretaría 
de Gobernación federal emitía la declaratoria de emergencia para 31 municipios afectados por las depresiones 
tropicales. 

Sin embargo, ahora resulta que se pedirá una suma total de 700 millones de pesos para atender la emergencia 
por las lluvias. 
Antes de partir hacia la ciudad del glamour en Estados Unidos, el mandatario giró instrucciones a su secretario 
de Desarrollo Social, Mario Rincón, para que entregara personalmente el expediente técnico sobre los daños. 
La carpeta que se integró para presentarla al secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, tras su visita a 
Puebla el 16 de septiembre, es todo un misterio. 
Y es que fuentes cercanas al proceso revelaron a Al Portador que los datos y las cifras no corresponden 

necesariamente con la realidad. Se pudieron haber inflado, dijeron. 
Se sabe que quien se encargó de operar los números y procesar los datos entregados al gobierno federal para 
la declaratoria de emergencia y liberación de los recursos del Fonden fue ni más ni menos que Omar Álvarez 
Arronte, ex líder del PRI municipal en Puebla y ex diputado federal. 
Las dudas predominan sobre las certezas, porque se declara una emergencia en un estado en el que su 
gobernador anda en otras prioridades en Nueva York. 

Además, ningún albergue se requirió, las campañas de acopio de ayuda de poblanos fueron para Guerrero y los 
datos que manejan las delegaciones federales difieren del reporte entregado a Coldwell. 
“Todo el apoyo recibirán las autoridades locales para agilizar la declaratoria del Fonden”, señaló el secretario de 
Energía ante el gobernador. 
En esa reunión se habló de caminos bloqueados por derrumbes, pero oficialmente siempre se ha mencionado 
que ninguna comunidad ha estado incomunicada. 
Los mayores daños se han presentado en Tlaola con 134 viviendas, pero tras su regreso de Nueva York, 

Moreno Valle no ha visitado la zona. Sólo envió a supervisar a Cabalan Macari, secretario de Infraestructura, 

aunque no se tiene testigo periodístico de que haya ido. 
Se atendieron 19 deslaves y se instalaron 8 centros de acopio para que, en caso de ser necesario, se auxilie a 
la población, dijo en un reporte la Secretaría General de Gobierno. 
Desde el 16 de septiembre, día en el que lo peor había pasado, el gobernador  ya tenía la cifra de lo que se 
pediría: 387 millones de pesos. 
La Federación subió de 25 a 31 municipios sin que se alterara la cantidad. 

Muchos millones para reparar daños que al menos en los hechos no se ven. 
Ni la mitad de recursos del Fonden se requerirían, entonces ¿la otra parte para dónde irá?. 
La experiencia de 1999 de algo sirvió. 
Se ve, se siente. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11031&Itemid=70 

 
 

(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

 
Nubarrones económicos benefician a… 
Enrique Peña Nieto ganó la elección de 2012 porque la gente ya no vio que el PAN en la Presidencia le 
resolviera sus problemas, fundamentalmente en el ámbito de la inseguridad y la dañada economía familiar. 
Y justamente por la misma razón, el PRI puede perder la próxima elección federal, ante los nubarrones que 
presagian una tormenta recesiva en la economía nacional, que terminaría de hacer pedazos la endeble 
situación financiera de la enorme mayoría de familias en México. 

Los indicadores macroeconómicos del país no son nada alentadores. Se caen los ingresos por petróleo, las 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-01/mirador-0
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11031&Itemid=70
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remesas de los paisanos –que movían la economía en muchos Municipios del país-  han bajado 
sistemáticamente durante los últimos dos o tres años, la economía norteamericana –principal socio comercial 
de México- sigue en serios problemas y hasta este momento no hay presupuesto aprobado por sus Cámaras, la 
industria de la construcción en nuestro país se ha derrumbado y amenaza con llevarse a muchos otros ámbitos 
en el mercado de valores, que sigue a la baja desde hace meses. 

Y agreguemos a todo este negro panorama la pretensión del gobierno Peñista de imponer una reforma fiscal 
injusta que grave más los depauperados ingresos de la clase media… Y entonces sí que tenemos un cóctel 
explosivo, que puede reventar en las urnas en los próximos comicios. 
Porque la ciudadanía que vota –las clase medias, ya lo hemos escrito aquí mismo- es la que más se verá 
afectada por la crisis económica que se está gestando. Y yo recuerdo que en 1995, luego del desastre 

provocado por los famosos “errores de diciembre”, cuando medio país entró en deudas (créditos, tarjetas, 
hipotecas, etc.) y bancarrota, también comenzó a causar que el PRI perdiera cada vez más comicios locales y 

para luego llegar a la pérdida de la Presidencia en el año 2000. 
Vamos, la gente perdona todo, menos que ya no coma como antes (poco, mucho o regular). 
En Puebla, lo anterior fue el motivo fundamental para que el PAN ganara por primera vez la Alcaldía de la 
capital en 1996. Hubo un claro voto de castigo a los gobiernos priístas que habían provocado la crisis 
económica. 
Entonces, ante todo este mal panorama económico para México –al que debemos sumar los desastres 
naturales que dejarán en quiebra las finanzas federales pues no estaba previsto el gasto brutal que significará 

la reconstrucción del país- hoy existe una muy seria probabilidad de que los electores vuelvan a culpar al PRI 
de todos los males. 
Las encuestas (del BEAP, pues) que hacemos en varios Estados nos lo están diciendo ya: La gestión del 
Presidente Peña Nieto empieza a crecer en cuanto a desaprobación social y la ciudadanía empieza a 

desesperarse pues no ve que se solucionen sus problemas. 
Por todo lo anterior, cada vez se vislumbra más claramente que una buena parte del electorado puede darle la 

espalda al PRI en próximos comicios (los de 2015 federales, obvio) y la crisis recesiva pueda beneficiar a los 
otros partidos de oposición. 
Al día de hoy no estoy seguro de a cuál partido específicamente. 
Las clases medias muy probablemente vuelvan a voltear sus ojos al PAN, aunque no pocos ciudadanos de ese 
nivel se quejan hoy de que el PAN tampoco funcionó en el gobierno federal cuando lo tuvo. 
Pero las clases más bajas (todos los que viven en condiciones de pobreza, que cada día son más) están cada 
día más enojadas y muy bien podría favorecer a una opción de izquierda que les cautive. No creo que al PRD, 

más bien a Andrés Manuel López Obrador y su nueva propuesta partidista. 
Lo que sí es un hecho es que si el  Presidente Peña Nieto no demuestra en hechos concretos que sí está 
mejorando la economía de las familias, a través de buenas medidas y políticas públicas, su partido puede 
recibir un severo voto de rechazo en los siguientes comicios y hasta perder nuevamente la Presidencia en 

2018. 
Aquí en Puebla alguien se frota las manos. Porque aún con todos los excesos de los que somos testigos los 
poblanos con mediana inteligencia, los astros se le pueden alinear a un personaje que todos conocemos. 

¡Pufff! 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11033&Itemid=72 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 

 
Un exmarinista camaleónico 
El programa clave para facilitar en Puebla la capacitación académica del magisterio desde la Universidad de las 
Américas Puebla propiciada por el gobierno del estado que ayer fue presumida como un logro tuvo como telón 

de fondo a un actor incómodo: Darío Carmona García. 
El exsecretario de Educación Pública en la gestión de Mario Marín Torres, a quien el Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación responsabilizó de alentar las multitudinarias manifestaciones para la toma de las 
sedes de las secciones magisteriales 51 y 23 por unos ocho meses en 2009. 
Carmona García, que desde su posición como titular de la SEP Carmona García operó en múltiples ocasiones 
para el excandidato priista Javier López Zavala, fue al mismo tiempo internándose en los intereses de Elba 
Esther Gordillo Morales a través del yerno, Fernando González, exsubsecretario de Educación Básica federal. 
Camaleónico como pocos exfuncionarios de la administración pasada, se convirtió en el diseñador de la 
plataforma educativa que ahora se ofrece 100 por ciento en línea, para miembros de la docencia en funciones 
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que precisen de ascender en el nivel educativo. 
Otrora actor de primer orden como titular de la SEP, el exfuncionario fue ayer disimulado, escondido o 
ninguneado durante la presentación del programa que tuvo como figuras centrales a los titulares de Educación 
y UDLAP, Jorge Alberto Lozoya y Luis Ernesto Derbez, en el campus universitario. 
Muy lejos quedaron los días en que como responsable de la enseñanza pública fue señalado por el exdirigente 

magisterial nacional Rafael Ochoa Guzmán como uno de los actores centrales en el surgimiento de la oposición 
al cacicazgo de Gordillo Morales en Puebla, una acusación que siempre eludió. 
Todavía más allá, en el pretérito quedaron también los pasajes en que como funcionario secundario en la 
esfera educativa movió todo para hacer que Mario Marín se convirtiera en candidato a gobernador por el PRI, 
contrario a la posición política asumida con disimulo por el antecesor, Melquiades Morales. 

Ahora que la UDLAP y SEP estatal se congratulan del acuerdo que deberá ser provechoso para el magisterio 
estatal, la figura del exmarinista, compadre de López Zavala y filo elbista debe sonreír desde las sombras, en el 

anonimato por haber ofrecido sus servicios a otro postor. 
En el sótano… 
1.- Dos de octubre no se olvida. Hace exactamente 45 años el viento frío del altiplano y un niño de brazos 
mermado por afecciones de los bronquios salvó de la masacre a don Fernando Maldonado Álvarez y doña María 
Elena González Saldaña, los padres de este reportero que iban decididos a la manifestación de la Plaza de las 
Tres Culturas en Tlatelolco. 
A riesgo de parecer chocante, la efeméride familiar de cada año trae el recuerdo de una generación que se 

encontró con el rostro pétreo de Gustavo Díaz Ordaz, un presidente enfermo por el orden al grado del delirio. 
2.- Cúpula empresarial unida. Lo que el principio de hombres de negocios no ha conseguido, lo hizo la 
propuesta hacendaria de Luis Videgaray y Caso. La Confederación Patronal de la República Mexicana y el 
Consejo de Organismos Empresariales han desplegado un activismo inusitado para frenar lo que consideran 

una iniciativa inquisitorial contra los hombres de empresa. 
3.- Fabián Granier, el papayo de Tabasco. Ahora que hay acción judicial en contra del hijo del 

exgobernador de aquella entidad del sureste conviene recordar este apodo con el que fue bautizado el 
primogénito por su persistencia a levantar la mano para ganar cuanta licitación o adjudicación, acción que iba 
acompañada de un “papá, yo la quiero”. Era el orgullo de su nepotismo. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Pacto por México: de la negociación de acuerdos al cambalache legislativo 

¿Habrá reforma electoral antes de la hacendaria y la energética? 

La verdad es que parece complicado, no sólo por los temas que plantea la primera, sino porque los 
tiempos se antojan demasiado apretados, considerando que el 14 de octubre es la fecha límite que 
tienen los diputados para aprobar la Ley de Ingresos y las reformas fiscales enviadas por el 
presidente Enrique Peña Nieto a la Cámara de Diputados. 
De lo que sí estoy convencido es de que no pasarán las propuestas más relevantes del PAN y PRD en 

materia político-electoral (al menos en esa fecha fatal), como la transformación del IFE en Instituto 
Nacional Electoral (INE), con la consiguiente desaparición de los institutos y tribunales electorales 
estatales; la segunda vuelta en comicios presidenciales, y la obligación del presidente de la República 
de someter al Congreso de la Unión la ratificación de los secretarios de Estado que designe. 
Quizás el PAN podría conseguir que algunas de sus propuestas electorales fueran votadas por el 
PRI, pero no antes de dos semanas, y menos cuando ni siquiera existe un acuerdo sobre cuál sería la 
Cámara que daría origen a las reformas, o un consenso mínimo sobre el dictamen que tendría que ser 

sometido al pleno de los diputados o los senadores. 

¿Qué es lo que creo que podría obtener el PAN? Descartaría de antemano las cuestiones medulares de su 
iniciativa, presentada el lunes de la semana pasada ante la Cámara de Senadores. Sí veo posibilidades de 
que los priístas acepten la reelección inmediata de presidentes municipales y diputados locales; e 
incluso la autonomía del Ministerio Público y de la Comisión de Evaluación de la Política Social. Pero 
hasta ahí. 
La duda que me asalta es si los panistas y los perredistas se conformarán con eso. 

Personalmente creo que no. Y que esto complicará la aprobación de la reforma hacendaria —sobre todo 
con los panistas, cuya clientela electoral se concentra en las clases medias, que serán las más afectadas con 
las modificaciones fiscales impulsadas por el secretario de Hacienda Luis Videgaray Caso— y la reforma 
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energética, que el PRI y sus aliados del PVEM y el PNA no pueden sacar por sí solos. 
Tan sólo para la reforma energética, los priístas necesitan del voto de los legisladores panistas en la 
Cámara Alta y la Cámara Baja. 
Así que atisbo un escenario complicado, en el cual los dirigentes panistas y perredistas buscarán negociar 
con el presidente Enrique Peña Nieto la modificación del Código Federal de Instituciones y 

Procedimientos Electorales, con el propósito de facilitar las coaliciones electorales y romper los candados 
legales que hoy las entorpecen, a cambio de que los diputados del PRD voten con el PRI la reforma 
fiscal, y los senadores y diputados del PAN la reforma energética. 
De lo contrario, no veo cómo las reformas puedan salir y el Pacto por México pueda continuar, al menos 
hasta finales de año. 

*** 
A propósito del “2 de Octubre no se olvida”, este martes se presentó un interesante libro sobre el 

movimiento estudiantil de 1968 en el patio central del Palacio Municipal, que fue comentado por el 
politólogo Víctor Manuel Reynoso, la comunicadora Lilia Vélez, y el periodista Fernando Canales. 
El libro “México 1968 ¡¿Otra Historia?!” fue escrito por los politólogos Manuel Díaz Cid, Jaime Ángel 
Chama y Alejandro Guillén Reyes, todos ellos de la UPAEP, y en él se plantea queel movimiento 
estudiantil no estuvo financiado por la URSS o los partidos comunistas de entonces, como reza el mito, 
sino que se dio en un contexto mundial y nacional de cambio de época, y que en México fue 
aprovechado por grupos del PRI para resolver la sucesión presidencial de Gustavo Díaz Ordaz. 

El texto, a decir de los autores, es una investigación histórica y documental que busca desmitificar el 
movimiento del 68, a partir de una reconstrucción de los hechos, y demostrar cómo la matanza ocurrida el 
2 de octubre en Plaza de Tlatelolco fue una celada contra el Ejército y uno de los escenarios de la lucha 
por la presidencia de la República entre grupos priístas antagónicos. 

La obra de más de 860 páginas no pretende descubrir a los culpables del 68, sino explicar qué pasó, 
cómo pasó y el contexto mundial y nacional en que se gestó y desarrolló el movimiento y las 

manifestaciones estudiantiles contra el gobierno de Díaz Ordaz. 
*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Puebla y el magisterio: ¿Quién mece la cuna? 
¿De quién es la mano que mece la cuna del magisterio poblano que intenta crear un incendio sin control 

donde sólo hay unas cuantas llamas? 

¿Qué buscan los patrocinadores de un movimiento que quiere crecer pero sin poder lograrlo? 
¿Quién ha promovido la toma de casetas, los paros en las escuelas y la fracasada toma del zócalo, el pasado 
sábado? 
¿Qué tiene que ver todo esto con la proyección nacional del gobernador Rafael Moreno Valle y la contienda 
presidencial del 2018, que ya arrancó? 

¿Quiénes pretenden crear en Puebla un escenario similar, o peor, al que se vive en el DF con los radicales de 
la CNTE, para sembrar el fantasma de la ingobernabilidad, la discordia y el descontento social? 
Todas esas son preguntas que hoy cobran carta de naturalidad ante el oportunismo y protagonismo de 
algunos seudo dirigentes de la mal llamada izquierda localista y de algunos agentes priístas resentidos todavía 
por la histórica derrota electoral del pasado 7 de julio, que así intentan cobrar venganza. 
Se trata de grupos que están buscando inflar artificialmente la quizá justa demanda de los maestros ante la 
reforma educativa peñista, que sienten que los lastima y vulnera en sus derechos sociales, para que en Puebla 

se presenten condiciones idénticas a las que se han vivido en los últimos meses en Oaxaca, Michoacán y 

Tabasco, entidades con una rebelión generalizada de docentes. 
Para ello no han dudado en recurrir a la provocación, como sucedió el pasado fin de semana, cuando 
alentados por el líder del sindicato de telefonistas, Marcos Mazatle, quien formó parte de la planilla del 
candidato priísta Enrique Agüera, un grupo bien identificado del magisterio intentó enfrentarse a golpes con 
la fuerza pública, para tratar de imitar el comportamiento rijoso que sus colegas han tenido en la capital de la 
República. 

Sólo la prudencia de algunos padres de familia, presentes en los hechos, evitó el choque, que hubiese dado 
portadas de periódicos y miles de tuits, colgándole al gobierno del estado la etiqueta de represor. 
Este miércoles, so pretexto el 2 de octubre, la llamada Asamblea Estatal Magisterial Poblana, una afluente del 
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debilitado Consejo Democrático Magisterial, volverá a intentarlo, ahora con la ayuda cómplice de algunos 
membretes como #YoSoy132, la FEET, la LED, el Frente por el Socialismo, la UPVA “28 de Octubre” y el 
Congreso Progresista, todo con el fin de emular a la CNTE y exhibir local y nacionalmente a Moreno Valle en 
momentos que su coyuntura particular, que pasa por la presidencia de la CONAGO, le da una gran exposición 
mediática y política en las ligas mayores . 

Si usted piensa que todo tiene que ver con el 2018 y una carrera que ya se está jugando en el circo nacional 
del poder, está en lo correcto. 
Porque no hay casualidades. Y menos en política, donde los amigos son de mentiras, y los enemigos de 
a de veras. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Jubilan a Memo Nares y a El Gallo 

La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) vive profundos y serios cambios que pronto saldarán a 
la luz pública. Quizá uno de los que más llamará la atención es la jubilación de Guillermo Nares Rodríguez y 
César Bermúdez, alias El Gallo.  
Ambos personajes mantuvieron el control de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales y la Dirección de 
Cultura Física durante más de una década gracias a las complicidades de Enrique Doger y Enrique Agüera. 
 Sin embargo, el ciclo de Guillermo Nares y César Bermúdez ha llegado a su final justo cuando empieza la era 
de Alfonso Esparza como rector de la BUAP.  

¿Muchos se preguntan qué hizo Alfonso Esparza para lograr lo que no pudieron –y tampoco quisieron- Doger y 
Agüera?  

La respuesta está en lo que dejaron de hacer Guillermo Nares y César Bermúdez. Ambos personajes crearon 
más enemigos que aliados al interior de la Facultad de Derecho y el resto de las unidades académicas de la 
BUAP. 
El mito de Guillermo Nares se derrumbó cuando hizo el ridículo de su vida al engañar al actual presidente 
municipal electo, Antonio Gali, al inscribirse como aspirante a síndico sin cumplir con los requisitos legales. 

En su desesperación, Guillermo Nares presumió de un inexistente apoyo del gobernador Rafael Moreno Valle y 
del alcalde electo Tony Gali para pelear la Rectoría, pero sus mentiras fueron acabando con su mito. 
Nares dejó al descubierto que no tiene ningún apoyo interno y externo en la BUAP y la única salida decorosa 
que encontró fue aceptar la jubilación que le ofrecieron a cambio de que su sucesor sea Carlos Moreno 
Sánchez, uno de sus supuestos incondicionales.  
Y obviamente El Gallo siempre dependió de Guillermo Nares y juntos se irán en las siguientes semanas de los 

pasillos de la BUAP. 
 Su retiro significará cerrar una de las páginas más oscuras de la BUAP.  

Por cierto que Carlos Moreno Sánchez será tan fiel a Memo Nares hasta el día en que tome protesta como 
director de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales. 
 Al tiempo. 
**      **      **  
La Liga Estudiantil Democrática (LED) anunció para este día un marcha para conmemorar los hechos 

reprobables de 1968 y otra movilización para el próximo 4 de octubre, el día de la toma de protesta de Alfonso 
Esparza como rector de la BUAP para el periodo 2013 – 2017.  
Llama la atención que en un comunicado emitido a la comunidad universitaria aseguren que Alfonso Esparza 
vivirá la caída de su incipiente rectorado. 
 La amenaza parece eso, una simple amenaza.  
Sin embargo, habrá que estar pendiente. 
 **      **      **  

Con respecto a la publicación del día de ayer en la que se planteó que Morena desplazará a la prostituida 
izquierda poblana, el regidor del PRD, Arturo Loyola, envió a este reportero una carta para fijar su postura: 

“Derecho de Réplica 
C. CARLOS GÓMEZ 
P r e s e n t e.  
Le escribo en ejercicio de mi derecho de réplica, señor director y columnista, a propósito de la nota publicada 

en el periódico que usted dirige y en cuya versión digital 
(http://www.diariocomo.com/noticiacomo.php?&tid=116224&articulo=Contrastes  del martes 01 de octubre del 
año en curso) titula: Morena sustituirá a la falsa izquierda 
 Mismo que se omite aquí en obvio de repetición.  
Por principio  de cuentas le digo a usted y a sus lectores que no  acepto bajo ningún concepto, ninguno de los 
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exabruptos allí escritos sobre el Partido de la Revolución Democrática ni sobre mi persona. 
Sus opiniones son eso, simples y llanas opiniones y no tengo otra cosa que hacer que respetarlas, pero de 
ninguna manera las comparto.  
Sus anhelos y deseos personales sobre el futuro del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) son 
asunto suyo.  

No estoy ni he estado preocupado por nada. Le aseguro que duermo tranquilo, que nada me quita el sueño.  
No he “negociado” en beneficio propio nada, ni he beneficiado a familiares míos. Sí usted o cualquier otra 
persona, tienen pruebas en contrario denúncielo y presente pruebas.  
No sé a qué tradicional y combativa izquierda se refiere.  
El PRD no es una caricatura ni nada parecido. En Puebla el PRD es la primera fuerza electoral de izquierda y no 

actúa como títere de nadie.  
Corresponde sólo a los militantes del PRD y a sus simpatizantes, juzgar, discutir, debatir y proponer dentro del 

marco estatutario las políticas y los posicionamientos partidarios. A nadie, con derechos partidarios se excluye. 
Somos un partido sólido, muy lejos de los que usted piensa y mal escribe.  
Somos un partido con 24 años de trabajo. No le debemos nada a nadie. Somos responsables de nuestros actos 
y de nuestras conductas. 
 Sin más por el momento, y en espera de que en ejercicio de mi derecho de réplica publique la presente en el 
mismo espacio de su dicho, quedo de usted.  
Puebla de Z., a 01 de octubre de 2013  

ARTURO LOYOLA GONZÁLEZ  
REGIDOR DEL MUNICIPO DE PUEBLA Y DELEGADO DEL COMITÉ ESTATAL DEL PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN 
DEMOCRÁTICA, PARA EL MUNICIPIO DE PUEBLA”.  
Hasta aquí la carta.  

Una vez más queda evidenciada la voluntaria ceguera que padecen en el PRD.  
Y aunque al regidor no le guste leer la verdad, la actual izquierda que ellos representan no son más que una 

patética caricatura al servicio del morenovallismo. 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=44903:jubilan-a-memo-nares-y-
a-el-gallo&Itemid=137 

 
(René Sánchez Juárez) 
 
Entonces no se puede 
El gobierno federal ya contaba un tablero de ajedréz donde tenía establecidos los temas y los tiempos para 
comenzar el próximo año con nuevas expectativas, en el sector fiscal, educativo y energético. Sin embargo, 

obstáculos internos y externos modificaron esa situación y pusieron al gobierno en una situación extraordinaria. 
Era conocida la oposición a sus reformas por actores políticos naturales y otros actores legales.  

Uno de los obstáculos externos no contemplados por las autoridades federales fueron las lluvias que afectaron 
a la mayoría de las entidades federativas, las cuales afectaron a millones de mexicanos y con ello mantienen la 
atención prioritaria de las dependencias y de la opinión pública. La recuperación no va a ser fácil, las empresas 
aseguradoras estiman el costo en más de 75 mil millones de pesos, diez veces más de las afectaciones en el 
2005 en Quintana Roo.  

El gobierno federal ya contaba con la presencia de Andrés Manuel López Obrador como un opositor natural, 
quien esta dividiendo su agenda entre la organización de reuniones estatales para conformar debidamente a su 
Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) en un partido político y así poder contender oficialmente en 
las elecciones intermedias de 2015, y las manifestaciones en el Distrito Federal en contra de la Reforma 
Energética y ha encontrado con los maestros de la Coordinadora un respaldo en contra de las reformas del 
gobierno federal.  
Otro actor político que el gobierno federal sabía que tenía que sortear es precisamente a la CNTE, los maestros 

más combativos cuando de defender sus intereses se trata, con su movimiento en el DF y tomando fuerza al 
interior del país con apoyo de maestros del SNTE aún por encima de las decisiones de su Comité Ejecutivo, los 

docentes han estado manifestando su descontento con el gobierno federal, por una Ley que más que educativa 
es laboral y con ello el control del sector educativo se volvería a centralizar dejando a un lado a los sindicatos y 
hasta los gobiernos estatales.  
Puede ser que con ayuda del FMI, del BM y recursos propios el gobierno federal pueda apoyar a la 

reconstrucción de los daños ocasionados por las tormentas, que con el uso legítimo de la fuerza pública y la 
aprobación de la reforma educativa pueda contener a los docentes; sin embargo, la aprobación de las reformas 
hacendaria y energética no sólo tiene que lidiar con AMLO o con un grupo de la sociedad que se encuentra 
totalmente en contra de gravar el ingreso, colegiaturas, hipotecas y hasta mascotas, lo cual afectaría 
gravemente a la clase media. La negociación más difícil será con sus opositores legales, es decir, los partidos 
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políticos quienes venderán caro la aprobación de dichas reformas. Tanto el PAN como el PRD, quienes se han 
visto beneficiados por coaliciones electorales ahora van a cabildear con el PRI la reforma político-electoral y con 
ello poder acceder a nuevas posiciones o incluso llegar a la presidencia en 2018.  
El spot publicitario del gobierno debería decir: los partidos y el gobierno federal apoyarán las reformas 
energética y hacendaria, entonces si se puede; pero antes deben aprobar una reforma político-electoral, 

entonces no se puede. 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
Que la tranquilidad citadina se vio ayer alterada en el corazón de la ciudad capital por la presencia de 

elementos del Estado Mayor Presidencial en las calles adyacentes al Teatro Principal, pero de ninguna manera 
estaba relacionado con un acto del gobierno federal. 
Resulta que el operativo de seguridad estuvo relacionado con la presencia de Sofía Castro, hija de la primera 
dama de la nación Angélica Rivera, que forma parte del elenco de la obra teatral Cartero Neruda que se 
presentó en el foro teatral donde participa la también actriz Elena Rojo y el actor Ignacio López Tarso. 
Que este miércoles el coordinador legislativo del PRI en el Congreso Local, Ernesto Leyva Córdova y el 

presidente municipal electo de Ciudad Serdán, Juan Navarro Rodríguez, recibirán de manos del alcalde de 
Yonkers, Nueva York, Mike Spano las llaves de la ciudad, los únicos hispanos que reciben este reconocimiento 
de parte de las autoridades de la ciudad neoyorquina. 

Dicho reconocimiento es gracias a su trabajo en beneficio de los migrantes poblanos en esta importante ciudad 
de la Unión Americana, tanto en la tarea legislativa como de apoyo a las comunidades de donde partieron para 
cumplir con el sueño americano. 
Que mientras otros estados como Oaxaca andan a la greña con los maestros del SNTE, en la entidad poblana 

se apoyan del magisterio para aterrizar los compromisos que implica para las partes la reforma educativa 
recién aprobada en la Cámara de Diputados. 
El secretario de Educación en el estado, Jorge Alberto Lozoya, firmó un convenio con la Universidad de las 
Américas Puebla para los programas de capacitación magisterial con becas del 65 por ciento de descuento en 
colegiaturas para que profesores del sistema de educación pública estudien una maestría. 
Que las muestras de apoyo no se han hecho esperar para el panista Genaro Ramírez Rojas, quien sufrió un 
paro cardiaco luego de una intervención quirúrgica el pasado domingo, que lo llevó a un coma inducido. Se 

encuentra internado en el hospital La Paz, institución familiar. 
Que en la redacción de los trascendidos le enviamos un abrazo solidario y sentido pésame a nuestro 

colaborador especializado en deportes, Daniel Ortiz, por el reciente fallecimiento de su señor padre. Descanse 
en paz. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9193023 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 
Pepe Chedraui, interlocutor único 
El contrapeso político en el estado tiene nombre y apellidos: José Chedraui Budib, y su carrera política apenas 
empieza a favor de la renovación del priismo poblano. 
Con un paso a la coordinación de la diputación del Partido Revolucionario Institucional en el Congreso del 
Estado, Pepe –como se refieren a él sus amigos y correligionarios- se ha convertido en el principal interlocutor 
con el gobierno estatal. 

Alejado de la responsabilidad directa en la derrota electoral en julio pasado, atribuible al filo panista e inexperto 
Pablo Fernández del Campo, el empresario es factor de decisión en torno al rumbo del PRI en la entidad. 

Reconocido en el primer círculo del gobierno de Rafael Moreno Valle como un interlocutor válido para tejer los 
acuerdos finos entre los inquilinos de Casa Puebla y en Los Pinos, Chedraui Budib construye su propia ruta 
política. 
Disciplinado y leal al PRI, el joven empresario poblano teje fino y ha hecho de la experiencia electoral en julio 

pasado su principal capital político para trascender, pasando por encima del cadáver político del abanderado a 
la ciudad capital, Enrique Agüera Ibáñez, y de los restos “mortales” del marinismo. 
Todo lo que se mueva en el otrora partido tricolor y de las acciones de los delegados federales pasa por el filtro 
de la oficina de Pepe Chedraui, en una especie de oficina de facto en Puebla con línea directa al equipo cerrado 
en la Presidencia de la República. 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9193023
http://impreso.milenio.com/
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Su compromiso con el PRI y el proyecto de largo plazo que pasa por las elecciones intermedias del 2015 y la 
definición a largo plazo en el 2018, supera su relación de amistad con el presidente Enrique Peña Nieto, aunque 
está íntimamente ligado al proyecto político del mandatario federal. 
Primero de la lista plurinominal de la alianza electoral PRI-PVEM, en estricto merecimiento a su disciplina 
partidista, Chedraui tendrá en el Congreso local liderando la diputación priista un foro envidiable. 

Alejado de las estridencias de Fernández del Campo y Moreno Peña, encabezará una oposición en el estado con 
viabilidad para construir y darle forma a una nueva generación de políticos priistas que se ha propuesta sumar 
lo más valioso a los grupos locales. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9193025 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Barbosa, el sueño de la gubernatura 
No hay que echar en saco roto la versión del proyecto político y las intenciones del poderoso coordinador del 
grupo parlamentario del PRD en el Senado, Luis Miguel Barbosa Huerta, quien ha sabido jugar con fuego sin 
calentarse las manos, ni mucho menos quemarse. 

Barbosa, mantiene igual una excelente relación con el gobierno de la República, con el PRI y con el 
presidente, Enrique Peña Nieto, que con la administración estatal, el PAN y el gobernador, Rafael Moreno 
Valle Rosas. 
Juega con el agua y el aceite. 
Sus acciones y movimientos están calculados, premeditados y parecen las jugadas de un tablero de ajedrez. 

El líder de la corriente de “Los Chuchos” ha sabido ser muy hábil y esto le ha permitido llegar hasta donde está, 

en las grandes ligas de la polaca. 
Es, sin duda, un político muy polémico que ha crecido a tal grado de tomar decisiones importantes como 
representante de su partido, por lo que tampoco habría que descartar que en una de esas Barbosa pudiera 
aspirar a la dirigencia nacional del sol azteca y lograrla. 
Sin embargo, la meta del perredista a mediano plazo es lograr la candidatura por el PRD a la gubernatura del 
estado. 
Su logro a corto plazo, hay que decirlo, es el que parece ya haber superado Barbosa, controlar todo el grupo 

parlamentario perredista en el Congreso de la Unión; mientras que el planeado a largo plazo es, precisamente, 
hacerse de la gubernatura y de las llaves de Casa Puebla. 
Un proyecto que, por supuesto, sí le quita el sueño. 
Está claro que Babosa ha ido de menos a más. 
Sin temor a equivocarme al senador le aplica aquel dicho popular que a la letra dice: “No tiene la culpa el indio, 

sino el que lo hace compadre”. 
Al final, las críticas en su contra han quedado en el aire y el viento las ha dispersado, él está como siempre, 

metido en lo suyo. 
Y es que además de haberse catapultado a las grandes ligas de la política nacional, Barbosa, se convirtió en 
líder nacional de la corriente de “Los Chuchos”, la Nueva Izquierda (NI), en consejero nacional, en asesor de la 
dirigencia de su partido en el país y en senador de la República. 
Es, además, el dueño, amo y señor de la franquicia del PRD poblano, donde impuso a su escudero más 
fiel, Eric Cotoñeto Carmona, diputado local. 

Perversidad o como quieran llamarle a la estrategia política de Luis Miguel Barbosa, pero ésta siempre le ha 
dado resultados. Desde que llegó a Puebla de su natal Tehuacán la vida y la política le han sonreído, le han 
dado todo. 
Tal vez por eso quiera ponerle la cereza a su pastel o el cascabel al gato, logrando la gubernatura del estado en 
un momento dado. 
Y quién sabe, pero en Puebla, en esta política aldeana pasada a profesional, todo puede suceder. 

Por lo pronto ya opera todo el interior del estado a través de la dirigencia estatal y de Cotoñeto, quien digan lo 

que digan mantiene a raya a los perredistas poblanos, a los más críticos, en particular. 
Y sí, dicen que el proyecto de Barbosa va en serio. 
Algo que hay que destacar es el papel que juega el mandatario poblano en la atmosfera del perredista, toda 
vez que parecen haber pactado, negociado o intercambiado acuerdos que los encumbren a ambos. 
¿O a nadie le resulta extraño que Barbosa quiera la gubernatura y Rafael Moreno Valle lo adorne? 
¿Pacto o simple coincidencia? 
En lo personal creo que la jugada de tres bandas que pretende el Ejecutivo poblano, junto con Barbosa, es de 

un tirador profesional. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9193025
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Y si no imagine usted el escenario: 
A cambio de la oportunidad de disputar la gubernatura del estado -con la clara posibilidad de ganarla gracias a 
un acuerdo- Rafael Moreno Valle lograr aliar al PRD o a la mayoría de sus tribus, a su proyecto nacional, al 
presidencial. 
¿A poco esto le suena extraño? 

A mí no, más bien me recuerda 2010. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2686&-Posdata-B%20ubos%20,-yI-scy%F1o-ey-
I%20-ucbyui%20Ecu 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• La controversia que viene 

• En la mira las casas de empeño 
• Pedro Gutiérrez da la mala nota 
Con la autorización del Congreso del Estado, porque no será de otra forma, al gobernador del Estado para que 
ejerza una línea de crédito por 300 millones de pesos para iniciar cuanto antes la reconstrucción tras las lluvias 
en los 31 municipios de la entidad, seguramente se generará una nueva controversia pues ello implica una 
deuda por 20 años con Banobras, mientras que los recursos del Fonden no implican ese compromiso. 

Ya se verá el análisis que haga el Congreso este jueves, pues este día convocarán a la sesión correspondiente 
para que se apruebe la solicitud del gobernador, debido a la premura para iniciar las obras, de lo contrario, 
habría que esperar un par de semanas más, como ya adelantaba el lunes el propio gobernador. 

Por otro lado se prepara para el 8 de octubre estarán aquí siete gobernadores de la región centro, incluido 
Puebla y el gabinete federal de seguridad para revisar las estrategias de combate a la delincuencia y resalta 
algo que pudiera parecer muy simple pero que hace unas semanas ya se había abordado aquí y ya fue 
aprobada en el Congreso del Estado, para regular las casas de empeño. 

Desde aquí saldrá la propuesta para frenar la ola de robos que se registran en esta región centro del país y 
evitar que estos objetos robados sean los que se lleven a las casas de préstamos y empeños. 
Será interesante si se logra generalizar en estas siete entidades que estarán en Puebla la próxima semana, 
sobre todo porque se anuncia la presencia del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; el 
secretario de la Marina Armada de México, Vidal Francisco Soberón Sanz y el Procurador General de la 
República, Jesús Murillo Karam. 
En la edición de ayer de La Jornada de Oriente, se publica una invitación muy peculiar firmada por Brigada 68, 

donde informan de la “celebración” del 2 de Octubre con un festival en el Parque Juárez, donde aseguran que 
estarán presentes Elena Poniatowska, Jesusa Rodríguez, entre otros. 

El motivo central de la “celebración” de este año, dice el desplegado, es el logro para que el Cabildo de Puebla 
quitara a la diagonal el nombre de Gustavo Díaz Ordaz, el ex presidente que ordenó la represión contra 
estudiantes hace 45 años y ahora esa vialidad se llama 2 de Octubre. 
Sin embargo, otro acto de innecesaria confrontación podría estarse cocinando en el mismo cabildo y es que el 
brillante regidor Pedro Gutiérrez pide que el Portal Juárez deje de llamarse así y cambie al nombre de Iturbide, 

el último emperador de México y quien representó los intereses de las clases privilegiadas que prevalecieron 
después del movimiento de Independencia. Juárez por Iturbide, total antagonismo. Claro, el regidor es de 
extracción panista, no podría ser de otra forma. 
CONFETI…el gobierno del estado anunció la ampliación del programa para hacer testamento a bajo costo…será 
hasta diciembre bajo las mismas reglas, es decir, solo una propiedad y para personas de la tercera edad… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5863 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 

TODO QUEDA ENTRE PRIÍSTAS EN LOS MANDOS DEL “VERDE” 
Ya se venía venir el relevo en el Partido Verde Ecologistas de México, porque en dicho instituto de carácter 
nacional, desde su nacimiento se ha convertido en una empresa familiar. Así las cosas, nada tiene de raro que 
JAUN CARLOS NATALE LÓPEZ, haya decidido darle la “coloca” de presidente del comité municipal en Puebla” a 
su amigo GABRIEL CASAS RODRÍGUEZ, quien de esta manera sustituye a GREGORIO GÓMEZ PLANTER, por 
causas relacionadas a la rivalidad contraída, como ha sucedido con “otros verdes”. 
Uno y otro, hacen públicos sus enconos y mientras el dirigente estatal no niega que fue una medida personal la 

tomada, asegura ig talmente que es del conocimiento del presidente nacional, diputado federal ARTURO 
ESCOBAR, en tanto el hoy ex líder del municipio no desaprovecha para hace duros señalamientos a NATALE 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2686&-Posdata-B%20ubos%20,-yI-scy%F1o-ey-I%20-ucbyui%20Ecu
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2686&-Posdata-B%20ubos%20,-yI-scy%F1o-ey-I%20-ucbyui%20Ecu
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5863
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LÓPEZ, llamándolo corrupto vende candidaturas, no hace transparencia de las prerrogativas recibidas y nunca 
le confirmó la decisión de echarlo fuera del partido, por lo que recurrirá a las instancias nacionales de su 
partido.  
De CASAS RODRÍGUEZ hay que señalar que desde hace algunos años contrajo el virus de la política, pues su 
señora madre ELIZABETH RODRÍGUEZ DE CASAS, esposa del doctor FELIPE CASAS, tuvo la oportunidad de 

desenvolverse en el ámbito político a través del Partido Revolucionario Institucional y lograr posiciones de 
representación popular. El profesionista, hasta antes de su nombramiento se ocupaba de la cartera de 
secretario técnico del partido verde, aunque en los últimos años ha tenido movilidad e impulso. Uno de sus 
impulsores, el doctor en Derecho GUILLERMO DELOYA COBIÁN, presidente nacional del Instituto de 
Capacitación y Desarrollo Político del PRI.  

Llega al cargo en momentos difíciles, pues el PVEM, atraviesa por una etapa de divisionismo e intereses 
personales, pues el proipio dirigenbte estata, el diputado electo por la vía de rep…(sic)  

ENCUENTRO REGIONAL DE DERECHOS HUMANOS 
El objetivo principal del encuentro regional de organizaciones de la Comisión Nacional de los Derechos 
Humanos, será el de propiciar espacios de reflexión sobre la actuación de los responsables de los derechos 
humanos en México, que tendrá como invitados a los delegados acreditados de las organizaciones de la 
sociedad civil de los estados de Guerrero, Hidalgo, Morelos, Michoacán, estado de México, Puebla y el Distrito 
Federal. 
Nutrida será la delegación poblana compuesta por 119 representantes que asiste a partir de este día y hasta el 

viernes 4 de octubre al VII Encuentro Regional con Organizaciones de la Sociedad Civil 2013, el cual tendrá 
lugar en el auditorio del World Trade Center, ubicado en Circuito Interior número 10 del fraccionamiento Ciudad 
Satélite del municipio de Naucalpan del estado de México. 
BERTHA PATRICIA GARCIA VALENCIA, hace saber lo anterior como vocera de la Comisión Nacional de los 

Derechos Humanos, que preside el doctor RAUL PLASCENCIA VILLANUEVA, al tiempo de formalizar las 
invitaciones correspondientes de parte del secretario técnico del organismo nacional, Maestro OSCAR 

ELIZUNDIA TREVIÑO.  
La ceremonia inaugural será mañana y una vez concluida se iniciarán los trabajos de reflexión en las diversas 
mesas de trabajo que se instalarán en el World Trade Center Mexiquense. 
SOBRE EL PACTO, CONFERENCIA DE ETCHEVERRY 
ARMANDO ETCHEVERRY BELTRÁN, ingeniero petrolero, de enorme experiencia y capacidad en materia de 
energéticos, estará mañana en la Facultad de Físico Matemáticas de la Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla, allá en Ciudad Universitaria, para sustentar a partir de las 12 horas, la conferencia “El Pacto por México 

en Materia de Energía", donde aportará sus personales apreciaciones y críticas sobre ¿qué es?, ¿en qué 
consiste?, ¿qué beneficios acarrea?, etc.  
Ex candidato a gobernador por el Partido del Trabajo (PT) en el 2010, conferencista en diversos foros sobre 
energéticos y ponente en el pasado reciente en la Cámara de Senadores, sobre el tema de moda que en los 

momentos actuales cobra relevante actualidad por ser uno de los de mayor trascendencia en el paquete de 
reformas que impulsa el presidente de la República ENRIQUE PEÑA NIETO. 
Al término de su exposición, el ingeniero ETCHEVERRY BELTRÁN, dedicará un tiempo considerable para dar 

respuesta a los cuestionamientos que se le formulen al respecto.  
PRI HASTA “EL 14”; MMF NO APADRINA AL PRIMO 
Metidos hasta el tuétano para acatar las indicaciones de su líder nacional CESAR CAMACHO QUIRÓS, para 
impulsar foros y conferencias donde se promuevan las iniciativas de reformas presidenciales, los ejecutivos del 
PRI poblano no se alejan de sus señalamientos y mantienen como indicador el año 2014 para propiciar el 
relevo de la dirigencia estatal.  

Aparte, la tragedia nacional que se vive en numerosos estados de la República por los embates de “MANUEL” e 
“INGRID”, el asunto para decidir sobre el nuevo mandamás del partido en Puebla, puede esperar. Sin embargo, 
hay que decir con toda claridad para que el líder nacional del tricolor tome cartas en el asunto, porque los foros 
han sido el hazmerreir de la militancia priísta, porque simple y sencillamente no llenan las expectativas a que 
convoca el CEN del PRI.  

En el último realizado, apenas eran 30 personas las efectivas. En la primera fila del presidium estaban el 
delegado FERNANDO MORENO PEÑA, el delegado presidente PABLO FERNÁNDEZ DEL CAMPO; la secretaría 

SILVIA ELENA DEL VALLE BALBUENA; la jefa del PRI municipal CLAUDIA HERNÁNDEZ MEDINA y sus 
colaboradores. “Para hacer el ridículo, mejor que los suspendan”, dicen molestos los priístas.  
Y mientras el ex diputado federal, ALBERTO GONZÁLEZ MORALES, prosigue el trabajo que ha iniciado para 
aspirar a la presidencia de su partido, el ex gobernador MELQUÍADES MORALES FLORES, no acepta que se le 
involucre como “padrino” o protector del llamado primo incómodo JORGE MORALES ALDUCIN, quien como 
siempre, chivo en cristalería, ha convertido en una obsesión su deseo de alcanzar el liderazgo que lo ha llevado 
a los desvaríos políticos. MELQUÍADES, pronto terminará su trabajo en Oaxaca, donde coordina las tareas para 
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la elección de un nuevo dirigente estatal del tricolor, luego del éxito que tuvo en campaña como delegado 
nacional. Mentira que quiera el PRI poblano por tercera vez. Tal vez ha llegado la hora del retiro. ¡Ya se verá! 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5862 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 

Zavala prepara su regreso 

Se llama Javier López Zavala y después del gobernador Rafael Moreno Valle y el alcalde electo, Antonio Gali 
Fayad, es quien mejores dividendos obtuvo tras la elección de julio pasado, en donde el PRI sufrió otra derrota 
electoral. 
Esos dividendos, son los que han inyectado a Javier una nueva dosis de vitamina “P” de Poder, en aras de su 
proyecto político. 

Solo para que los desorientados lo sepan, la gente de Javier obtuvo el triunfo en 69 municipios de la entidad, lo 
que significa que igual número de alcaldes, síndicos y varios regidores, harán campaña –con recursos públicos y 
programas sociales gubernamentales-, a favor de Zavala. 
Por supuesto Javier hace cuentas y calcula la ventaja que lleva a sus compañeros de partido como Blanca Alcalá, 
Lastiri y Estefan. En ese orden. Nadie más. 
Sin embargo, según sus cálculos, es en el interior del estado en donde radica su fuerza, por lo que calcula ganar 
una elección con ese factor, pues los arriba mencionados carecen de estructura para disputar una elección 

estatal. 
A las aspiraciones de Zavala, hay que agregarle un nuevo ingrediente: Está sumando o “cachando” a todos los 

resentidos con el PVEM, el PT y Movimiento Ciudadano, que no obtuvieron la candidatura en el pasado proceso 
electoral. 
Javier los ha sumado y aleccionado para que comiencen a manejar su nombre por si se ofrece. 
El zavalismo está de regreso y de fiesta. 
Por supuesto que no quiere la minigubernatura. Quiere la de seis años. 

Va por todo y eso incluye el que su carrera política termine con una nueva derrota o se corone con un triunfo. 
Espero que sea congruente y no incluya a los delincuentes que gobernaron con su padre político Mario Marín 
Torres. 
http://contraparte.mx/zavala-prepara-su-regreso/ 

 

 
 

(Angelopolitanas) 

 
El calvario para aquellas personas que reclaman el dinero de sus afores no parece terminar a pesar de que han 
estado inconformándose y han promovido juicios, algunos desde hace más de 4 años, para pelear por lo que les 
corresponde. La mayoría de los afectados son personas de la tercera edad, y a pesar de que la delegada de la 

Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Vanessa Barahona de la Rosa les dijo que en un mes podrían 
recibir su dinero, no hay nada seguro. Lo que hay que tener presente es que es un dinero que ya trabajaron y 
es para su retiro. Son a mil 500 personas que por decir lo menos, les quieren robar su dinero.    
@  
Siguen los preparativos para la reunión nacional de seguridad de la zona centro del país, que tendrá como sede 
el Centro Integral de Servicios (CIS) de Puebla capital, el próximo 8 de octubre a las 11:00 de la mañana, el 
propósito como usted sabe, es darle seguimiento a los indicadores de inseguridad estado por estado. 

@  
Hablando de seguridad. Para tener más vigilada la ciudad, elementos policíacos estarán vestidos de civiles en 

puntos clave de la capital poblana para evitar los robos. Uno de los primeros puntos estratégicos es el Paseo 
Bravo, para luego llegar a más calles o lugares de reunión.  
@  
El secretario de Educación Pública, Jorge Alberto Lozoya, y el rector de la UDLAP, Luis Ernesto Derbez, firmaron 
un convenio de colaboración para que docentes poblanos puedan continuar su profesionalización en dicha 

universidad a través de dos maestrías. Los planes de estudio se diseñaron a partir de la experiencia de los 
maestros en ejercicio profesional cotidiano.  
Lozoya precisó que esta iniciativa es para que los maestros de Puebla tengan acceso a la más alta educación en 
una de las universidades de mayor prestigio en el país.  

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5862
http://contraparte.mx/zavala-prepara-su-regreso/
http://www.contraparteinformativa.com/
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Las maestrías que se podrán cursar son en Educación Básica y en Educación Media Superior, ambas con la 
opción de obtener la Especialidad en Gestión y Dirección de Instituciones Educativas o en Habilidades 
Pedagógicas Docentes. 
http://www.ngpuebla.com/node/63760#.UkwEodLTwbA 
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